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Agricoltura, EmiliaRomagna capofila per l'
innovazione e il dialogo tra ricerca e impresa

Bologna 30 .04 .2018  (D ig i ta l  Med ia )   
M ig l io ra re ,   t rami te   l '   i nnovaz ione   ,   la
produzione e la competitività delle imprese e il
reddito degli agricoltori. È questo in sintesi l'
obiettivo dei Gruppi operativi attivati dall'
EmiliaRomagna nell' attuale Programma
regionale di sviluppo rurale (Psr) 20142020
che vedono agricoltori, ricercatori, università,
imprese di trasformazione impegnati nelle
sfide chiave: filiere produttive, cambiamento
climatico, nuove fitopatie, efficienza idrica,
tecniche di precisione, qualità dei suoli e
sostanza organica, biologico, agricoltura
periurbana, benessere animale, antibiotic free,
recupero scarti organici. L' esperienza dei
Gruppi operativi per l' innovazione in Emilia
Romagna (GO) è s ta ta a l  cent ro  d i  un
seminario a Bruxelles a cui hanno partecipato,
tra gli altri, Paolo De Castro , vicepresidente
della Commissione agricoltura del Parlamento
europeo  e   l '   assessore   reg iona le  a l l '
Agricoltura Simona Caselli . "Con grande
orgoglio abbiamo presentato l' esperienza dei
progetti di innovazione in agricoltura nella
nostra regione ha affermato l' assessore
C a s e l l i      .   A b b i a m o   s t a n z i a t o
complessivamente grazie al Psr 50 milioni di
euro per l' innovazione e grazie ai primi due
bandi sono stati finanziati per 20 milioni di euro 93 Gruppi operativi con progetti che vedono al lavoro
250 soggetti. Nel 2018 saranno disponibili bandi per altri 9 milioni di euro, in grado di finanziare ulteriori
progetti per un' agricoltura più sostenibile. Siamo la Regione leader in Europa nell' applicazione della
politica comunitaria della ricerca agricola e ha concluso Caselli  in questa occasione, abbiamo ricevuto
un grande riconoscimento dalla Direzione generale Agricoltura della Commissione europea, che ha
definito esemplare l' applicazione in EmiliaRomagna del Partenariato europeo d' innovazione". "Lo
sforzo di investimenti che fa della Regione EmiliaRomagna la capofila in Europa nell' innovazione in
agricoltura e nell' impegno di favorire il dialogo tra ricerca e impresa è un modello da seguire  ha
affermato Paolo De Castro . L' alleanza tra mondo agricolo e mondo della ricerca tramite i piani dei
gruppi operativi è la chiave per realizzare un' agricoltura sostenibile". I Gruppi operativi dell' Emilia
Romagna sono una delle novità principali dell' attuale programmazione comunitaria e l' inedita alleanza
tra mondo agricolo e mondo della ricerca affronta i problemi concreti delle aziende: grazie all'
innovazione, alla sperimentazione di nuove tecnologie, a processi produttivi e modalità organizzative
elaborate con il supporto dei centri di ricerca. Le principali sfide a cui si cerca di dare risposta con i GO
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riguardano la sostenibilità delle pratiche agricole, il sostegno alle filiere produttive, la valorizzazione
della tipicità delle colture e dei prodotti agricoli regionali, la conservazione del suolo e il risparmio idrico.
Nel 2016 la Regione EmiliaRomagna ha stanziato 12 milioni di euro per i primi 52 progetti di GO
finanziati nei cinque bandi per l' innovazione, aggregando una rete che comprende, oltre alle aziende
private, tutte le Università dell' EmiliaRomagna, gli enti di ricerca Crpv di Cesena e Crpa di Reggio
Emilia, il Consorzio di bonifica del Canale EmilianoRomagnolo, l' azienda agraria sperimentale Stuard
di Parma, l' Istituto zooprofilattico della Lombardia e dell' EmiliaRomagna e la Stazione sperimentale
per l' industria delle Conserve agroalimentari di Parma. Nel 2017 sono stati finanziati per 5,7 milioni di
euro altri 35 progetti che interessano l' agricoltura biologica e sostenibile e il contrasto al cambiamento
climatico; un' ulteriore finanziamento regionale di 1,4 milioni di euro ha permesso di avviare altri 6
progetti d' innovazione per rendere le imprese della nostra regione più competitive./OC. Abbiamo
parlato di: Emilia Romagna Website Bruxelles Website.
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i contribuenti sono quasi 190mila

Bonifica, avvisi quasi "scaduti"
Lettere arrivate a ridosso del pagamento. Il direttore: niente mora

Non c' è tassa locale che abbia una base
imponibile così estesa, 180190mila proprietari
d' immobili dell' intero territorio provinciale,
con l' esclusione di Campotto e di parte del
Bondenese. Anche per questo la tassa sulla
bonifica suscita reazioni forti e generalizzate,
come sta ad esempio succedendo in questi
giorni per le notifiche 2018 arrivate a molti
contribuenti... uno o due giorni prima della
scadenza del 30 aprile. «È vero, c' è stato
qualche ritardo e pure io ho ricevuto la lettera
a ridosso della scadenza  ammette Roberto
Roversi, direttore del Consorzio di Bonifica 
La nostra procedura è stata completata circa
un mese fa, poi la società incaricata, la Sorit, si
prende un po' di tempo per completare le
spedizioni. Questa volta, anche a causa dei
ponti, le lettere sono arrivate evidentemente in
ritardo, ma bisogna specificare che per quanto
riguarda gli importi superiori ai 50 euro (quasi
esclusivamente aziende, ndr) ci sono due rate,
e  in ogni caso esiste sempre una certa
tolleranza. Per intenderci, chi paga con
qualche giorno di ritardo non deve temere né
sanzioni né mora, in quanto stiamo parlando di
semplici avvisi. Le procedure coattive scattano
solo quando diventano ruoli, dopo eventuali
solleciti».
Rispetto alla rivoluzione dei nuovi Piani di classifica, risalente al 2016, che aveva modificato
profondamente i criteri di calcolo della base contributiva, quest' anno l' entità della tassa è rimasta in
media praticamente invariata. «Ci sono solo poche variabili, dettate ad esempio dalla messa in funzione
per specifiche zone di nuovi impianti, mentre per chi chiese l' applicazione della gradualità negli
aumenti 2016 restano alcuni scatti, fino al 20192020».
È chiaro che ci possono però essere singole situazioni specifiche con variazioni significative, soprattutto
tra le aziende agricole.
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Bando, al via i lavori per il nuovo ponte

BANDO Siamo agli sgoccioli. È in dirittura d'
arrivo il lungo iter burocratico per far costruire
il nuovo ponte sulla via XXIV maggio, un nuovo
manufatto d' attraversamento sullo scolo
Parata, nelle campagne tra Bando e Filo. «Non
ho il giorno preciso, ma ad inizio maggio
contiamo di far partire i lavori».
L' annuncio è dell' assessore ai lavori pubblici
Sauro Borea.
Una rassicurazione che giunge dopo i tempi
tecnici per completare tutti i passaggi che
hanno portato all' approvazione del progetto
definitivo e l' assegnazione dei lavori ad un'
impresa. In sostanza, tutti i progetti sono stati
redatti e sono corredati delle relazioni tecniche
e geologiche e anche di tutte le autorizzazioni
compresa quella del consorzio di bonifica.
Progetti che hanno consentito alla giunta del
sindaco Antonio Fiorentini di ottenere un
finanziamento di 100mila euro dalla Regione a
fronte di una spesa di 150mila euro. Ora,
superata anche una diatriba fra gli stessi
tecn ic i  e  anche  in  cons ideraz ione de l
peggioramento strutturale del ponte e degli
argini verificatosi in questi ultimi mesi, come
ha precisato l '  assessore Borea i   lavori
partiranno a giorni e dureranno due mesi.
E per non tardare ulteriormente, preventivamente, l' amministrazione comunale ha già affidato l' incarico
di collaudo statico all' ing. Michele Borghi di Ferrara che si è dichiarato disponibile a rilasciare il certifico
entro 60 giorni dal completamento delle strutture a fronte di una spesa complessiva per le casse
comunali di 3.375 euro.
(g.c.)
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La natura catturata in una foto
il concorso

I l  Comune di Argenta con l '  Ecomuseo,
avvalendosi del contributo della Regione
EmiliaRomagna, in collaborazione con Soelia
e il Consorzio della Bonifica Renana, ha
organizzato il Fotofestival della Natura, che
ha previsto la realizzazione di un workshop
fotografico "Obiettivo Natura" e di un Concorso
fotografico nazionale "Scatta la Natura" , il
quale andrà avanti fino a sabato 6 maggio per
gli appassionati di fotografia naturalistica. E
proprio sabato premiazione dei vincitori del
concorso fotografico presso il Museo delle
Valli.
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BONDENO «PER ATTRAVERSARE IL PANARO DOBBIAMO FARE CHILOMETRI»

Strada chiusa 'a orari': è polemica
Protesta dei residenti di via Finalese: «Noi cittadini di serie B»

«DOPO la chiusura al traffico del ponte Bailey
di Santa Bianca, chiudono la strada che ci
immette sulla Virgiliana. È il collegamento più
rapido per i l centro storico e per tutte le
direzioni. Essere considerati cittadini di serie B
sarebbe un lusso, forse non ci considerano
neppure degni del campionato amatoriale».
Sono amareggiati i residenti di via Finalese. È
la strada arginale che collega Bondeno a
Finale Emilia, seguendo la sponda sinistra del
Panaro. Campi e case sparse, abitate e
ristrutturate da chi ha scelto di vivere tra la
natura. Allargano le braccia e prendono atto di
una situazione che crea loro non poche
diff icoltà. «Per attraversare i l  Panaro e
raggiungere  i l  pr imo ponte    sp iegano
mostrando il volantino informativo che hanno
appena ricevuto  dovremo passare in via
Argine Traversagno. Una strada connessa che
moltiplica chilometri».
DA LUNEDÌ prossimo infatti, via Finalese
verrà chiusa alla circolazione stradale. Il
Consorzio di Bonifica è impegnato nei lavori di
ripristino di un manufatto idraulico storico, la
'Botte Napoleonica' ferito dal terremoto. Se l' amministrazione comunale dal canto suo, ha chiesto alla
ditta di «completare il più rapidamente possibile il cantiere», per andare incontro ai residenti, con il
Consorzio, hanno deciso di lasciare alcune «finestre per consentire il passaggio dei lavoratori».
«La strada sarà chiusa dalle 9 alle 12 e dalle 13 alle 17  spiega il comandante della polizia municipale
Stefano Ansaloni .
Mentre il sabato e la domenica il cantiere non sarà operativo e si potrà circolare senza restrizioni». Da
qui i provvedimenti: «Un attento lavoro di confronto ha consentito di ottenere queste finestre orarie per il
passaggio delle auto, rispetto a quello che ci era stato paventato all' inizio  precisa Ansaloni, che ha
partecipato agli incontri con il Consorzio e l' azienda incaricata degli interventi, assieme alla dirigente
dell' ufficio tecnico, Maria Orlandini. La nostra richiesta  avvertono dal municipio  è stata quella di fare
il più presto possibile, per ridurre i disagi dei residenti della zona di via Finalese».
Claudia Fortini © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Trattamenti antizanzare, ma il caldo non aiuta
Al via le operazioni da parte dei tecnici specializzati nelle zone più a rischio. Situazioni
critiche nelle pinete, per il momento sotto controllo nei centri abitati

COMACCHIO. È già in piena attività il Centro
operativo di prevenzione e di lotta alle zanzare
con sede in via Mazzini 200, composto da
Antea, in qualità di capogruppo e dal Centro
agricoltura ed ambiente di Crevalcore sotto la
supervisione di Stefano Maini, ordinario del
dipartimento di Scienze e tecnologie agro
alimentari dell' Ateneo di Bologna. Mentre la
direzione tecnicoscientifica e l' attività di
monitoraggio sono in capo al Cead, Centro di
Ecologia applicata Delta del Po, i trattamenti
larvicidi ed adulticidi sono stati affidati, a
seguito di procedura di gara, alla ditta Florlidi
di Mirco Bonfatti. «Siamo già pienamente
operativi  spiega Enrico Luciani, responsabile
del Cead  e sul territorio sono già partiti i
t r a t t amen t i   l a r v i c i d i   e   a d u l t i c i d i .   L '
innalzamento delle temperature e le piogge
primaverili hanno determinato il proliferarsi dei
primi focolai di zanzare, ma si tratta di un
disagio contenuto, se si eccettuano le aree
verdi e le pinete dei lidi Spina e Volano». L'
azione di monitoraggio delle zanzare con
trappole ad anidride carbonica, prenderà il via
dai  pr imi  d i  maggio,  «ma con  i l  nost ro
personale tecnico  sottolinea Luciani  stiamo
già ef fet tuando  i l  contro l lo.  Le  local i tà
attualmente interessate dai trattamenti, oltre al
capoluogo sono i Lidi Estensi, Spina e Porto Garibaldi, ma in questi giorni sono partiti anche gli
interventi sulle tombinature stradali del Lido delle Nazioni». «Il nostro centro  va avanti Luciani ,
distribuisce gratuitamente ai residenti, ma anche ai proprietari di case per vacanze e alle agenzie
immobiliari i prodotti per le caditoie interne. I nostri operatori li stanno gradualmente distribuendo anche
ai campeggi già aperti». Tutte le attività di prevenzione e di contrasto alla presenza delle zanzare sul
territorio sono in linea con un cronoprogramma che rispecchia quello delle precedenti annualità. L'
intero progetto, per un importo di 330mila euro, della durata di un anno, è stato approvato dalla giunta
comunale il 31 gennaio scorso. Il modello di lotta alle zanzare è definito tecnicamente anche "controllo
biologico integrato", rivolto prevalentemente contro lo stadio larvale, mediante impiego prevalente di
formulari larvicidi microbiologici. Una delle peculiarità poco note del progetto comacchiese di lotta ai
culicidi consiste nella sua estensione alle aree verdi del Comune di Ravenna, tra Casal Borsetti, la foce
del Reno e la pineta di San Vitale. L' obiettivo è quello di ridurre e mitigare la presenza di zanzare nelle
aree turistiche circondate da ampie aree verdi, che si estendono a cavallo di due province, Ravenna e
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Ferrara. La base operativa di controllo e disinfestazione dalla foce del Po alla foce del Reno, che si
snoda su 46 chilometri di costa dal Lido di Volano a Punta Marina, è quella del Cead di Comacchio.
Katia Romagnoli.
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consorzio di bonifica burana

Da lunedì via Finalese chiusa per lavori

BONDENO Da lunedì 7 via Finalese sarà
chiusa alla circolazione stradale, anche se con
opportune "finestre" garantite ai lavoratori.
Tut to  questo  a  causa de l  cant iere  de l
Consorzio di bonifica Burana, impegnato nei
lavor i  per   i l   r ip r is t ino  pos t s isma e   la
manutenzione del manufatto idraulico noto
come "Bot te  Napoleon ica" .  La Po l iz ia
municipale dell' Alto Ferrarese ha già iniziato
un volantinaggio per informare i cittadini della
chiusura, che avrà comunque alcune deroghe
importanti.
«Innanzitutto  avverte il comandante della
polizia municipale, Stefano Ansaloni  ci
saranno delle finestre orarie per consentire il
passaggio dei lavoratori. Il cantiere costringerà
a chiudere la strada dalle ore 9 alle 12 e dalle
13 alle 17.
Mentre il sabato e la domenica il cantiere
stesso non sarà operativo e si potrà circolare
senza restrizioni». Le misure sono state
introdotte per le necessità di intervenire sulla
Botte Napoleonica, storica ed importantissima
struttura con alcuni secoli di storia alle spalle,
ma che necessitava di un intervento risolutivo
rispetto alle criticità acuitesi dopo le scosse
sismiche. «Un attento lavoro di confronto ha
consentito di ottenere queste finestre orarie per il passaggio dei cittadini, rispetto a quello che ci era
stato paventato all' inizio», spiega Ansaloni, che ha partecipato agli incontri con il Consorzio e l' azienda
incaricata degli interventi, assieme alla dirigente dell' Ufficio Ttcnico, Maria Orlandini. «La nostra
richiesta  avvertono dal municipio  è stata quella di fare il più presto possibile, per ridurre i disagi dei
cittadini della zona di via Finalese».
Il manufatto idraulico oggetto dell' intervento si affaccia sulla strada ed era impossibile, secondo i tecnici
interpellati, eseguire ponteggi aerei che non insistessero sulla carreggiata. «Garantiremo il passaggio
dei mezzi di soccorso e di emergenza, prendendo contatti per la rimozione degli ingombri dalla strada,
ogni volta che vi sarà questa necessità», assicura Ansaloni. Per il resto, in orari di cantiere i residenti e
chi dovrà recarsi in zona potrà usare come alternativa via Argine Traversagno.
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Giovedì sciopero davanti alla sede

BONDENO. Sciopero dei  lavorator i  del
Consorzio della bonifica Burana, giovedì 10
maggio. L' astensione dal lavoro avverrà in
concomitanza dello sciopero generale esteso
a tutto il territorio della provincia di Modena
(zona in cui ha sede la Bonifica Burana),
indetto dalla Cgil, cui aderisce la sigla Flai
Cgil anche per tutti i lavoratori dei Consorzi di
bonifica.
Verrà comunque garantito l' espletamento
delle prestazioni istituzionali indispensabili e
dei servizi pubblici essenziali.
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Rincari troppo alti Berra protesta contro il Consorzio

BERRA Bol le t te   t roppo care ,  aument i
eccess iv i  e  cos ì  nasce  la  pro tes ta :   la
domiciliazione dei bollettini da pagare a favore
del Consorzio di bonifica Pianura di Ferrara
hanno fatto sobbalzare parecchie persone,
dopo che hanno notato un notevole rincaro
rispetto l' anno precedente. Agricoltori che, pur
avendo piccoli appezzamenti di terreno, hanno
visto lievitare e non di poco il conto.
«Eventuali importi diversi rispetto all' avviso
2017  spiega il Consorzio  sono dovuti alle
mod i f i che   in t rodo t te  a l  Documento  d i
applicazione del piano di classifica, ai criteri di
gradualità, in aumento o in diminuzione, e che
avranno durata fino al 2020».
Protesta unanime, che l' agricoltore berrese
Giovanni Guarnieri spiega così: «Ho una
quindicina di ettari di terreno, come molti altri
in questa zona. Ho ricevuto un aumento di
circa il 10% rispetto lo scorso anno, dettato
dall' irrigazione delle terre.
Io, ma non solo, non posseggo impianti di
irrigazione e non attuo alcun tipo di irrigazione,
non perché sono più furbo ma per scelta. Devo
dire che nonostante ciò ho sempre ottenuto
buoni raccolti e intendo conitnuare così. Non
capisco quindi  perché devo pagare un
aumento, che appunto si riferisce alle irrigazioni, quando non le faccio. Credo sia una questione di
principio: voglio pagare il dovuto e non di più per altri. Mi sono rivolto all' ufficio di competenza, mi è
stato detto che per quest' anno bisogna pagare, il prossimo si tornerà come prima. La cosa giusta
sarebbe restituire la differenza a chi ha pagato di più e chiedere il dovuto a chi invece deve pagare e
non lo ha fatto. Sarà vero che nel 2019 tutto ritornerà come prima, ma nel frattempo noi abbiamo
pagato».
Nelle novità di riscossione il Consorzio precisa: «A partire dal 2018 i contributi di Bonifica saranno posti
in riscossione con due rate di pari importo, scadenza 30 aprile e 31 luglio. Per gli importi fino a 50 euro
resta un' unica rata, scadenza 30 aprile. L' irrigazione a consumo sarà pagata dalle aziende agricole
solo a saldo l' anno successivo al servizio». A lamentarsi anche cittadini senza terreni ma che, seppur
con cifre più ragionevoli, si sono visti aumentare la tariffa, anche del 100%. Il Consorzio precisa: «Il
pagamento dei contributi di bonifica è obbligatorio per legge per tutti i proprietari di immobili di
qualsiasi natura che ricadono nel comprensorio». (d.m.)
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argenta

La ciclopedonale chiusa per lavori

Da ieri e per la durata di due settimane circa
sarà chiuso al pubblico parte del percorso
ciclopedonale, quello che dalla via Cardinala
porta verso il Museo delle Valli (tratto di argine
della cassa Bassarone). La chiusura è dovuta
a lavori di somma urgenza del Consorzio della
Bonifica Renana. Si tratta di riprendere frane
recenti avvenute nell' argine.
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MASI TORELLO «CHIEDONO L' IMU SULLE IDROVORE»

Consorzio, polemica sul web Bizzarri: «Colpa di
alcuni sindaci»

PENSIERINO della sera: «Come è messo il
Consorzio di bonifica?
Hanno aumentato i contributi e ridotto le rate
da tre a due alla faccia dei pensionati! Ma vi
sembra normale?». Se lo chiede Michele
Grilanda, ex vice sindaco di Portomaggiore
con delega al Bilancio e anche commercialista
con studio a Portomaggiore. E' il momento di
pagare le bollette e molti stanno storcendo il
naso. Quando poi ci sono fior di professionisti
che  c r i t i cano   i l   compor tamen to  d i  un
organismo così importante, è ovvio che la
patata diventi bollente da gestire. Ma non tutti
sono d' accordo. La polemica corre sui social,
ottenendo consensi, ma anche un commento
fuori dal coro del sindaco di Masi Torello
Riccardo Bizzarri (che è consulente fiscale tra
i più noti a Ferrara), che prende le difese dell'
ente di controllo delle acque e dei canali
ferraresi e al contempo mette i suoi colleghi
con le spalle al muro. «Non per difendere il
Consorz io d i  boni f ica    puntual izza su
Facebook il primo cittadino di Masi Torello 
ma se alcuni funzionari e alcuni sindaci
compiacenti di zelanti Comuni (evito di fare i nomi, basta vedere dove hanno sede le idrovore) non
avessero chiesto l' Imu (tornando indietro i quattro anni della prescrizione), forse non saremmo in
questa situazione paradossale». Quale situazione? «Quella nella quale il Consorzio di bonifica paga l'
Imu sulle idrovore e ribalta il costo spaventoso di questo tributo «assurdo» sui cittadini ...». E conclude:
«Conosco alcuni sindaci che hanno rifatto la piazza del paese con i soldi 'rubati' al consorzio».
f. v.
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Moria di pesci nel canale

UNA nuova moria di pesci in un canale dell'
hinterland cittadino.
Dopo la segnalazione della scorsa settimana,
che arrivava dalla zona di via Gramicia, ecco
che un lettore ci fa pervenire la notizia di un
fenomeno  ana logo .  S tavo l ta   s iamo a
Pontegradella, zona via Copparo.
Nelle acque di un canale hanno iniziato ad
affiorare le carcasse di decine di pesci morti.
Ancora da ch iar i re   le  cause d i  quanto
accaduto.
Sono tante le persone che stanno segnalando
in questi giorni episodi di questo tipo in
diverse zone del   terr i tor io.  Le autor i tà
competenti sono già al lavoro per cercare di
capire cosa ci sia dietro a questo fenomeno e
per tentare di mettere in atto le contromisure
del caso.
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COMACCHIO IL PROGETTO

«Polo industriale Un danno per il parco»

FI non ci sta, si ribella all' arrivo del nuovo
insediamento industriale nell' ex Cercom di
Comacchio. Secondo gli azzurri, assecondare
la proposta avanzata da Sacmi di Imola per
conto della società spagnola Arcilla Blanc, è
un rischio troppo alto che non può essere
giustificato nemmno dagli oltre 100 posti di
lavoro promessi in un Comune fortemente
penalizzato dalla disoccupazione.
«Dalla verifica della proposta giunta alle
commissioni consi l iar i  e dai successivi
appro fond iment i ,   s i   t ra t te rebbe  d i  un
insediamento industriale di grandi dimensioni
con forti impatti di vario genere  spiega il
consigliere di minoranza Emanuele Mari  dei
32mila metri quadrati di stabilimenti industriali
previsti, 9mila avrebbero un' altezza di 35
metri, in un' area assolutamente inadatta per la
quale le norme del Piano del Parco del Delta
prescrivono la compatibilità con le funzioni di
tutela del Parco e la delocalizzazione delle
attività. Ritengo che anche le ripercussioni sull'
economia del territorio potrebbero rivelarsi
negative».
Per i forzisti, l' operazione fa a pugni con le esigenze della pesca, del turismo, della tutela dell' habitat e
dei suoi paesaggi vera ricchezza di Comacchio che, grazie al Parco del Delta del Po, punta per
promuoverne l' unicità sui mercati internazionali tutto il tempo dell' anno. Quale vantaggio, si chiedono,
ne avremmo? La nascita di uno stabilimento dalle grandi dimensioni sarebbe un problema in più tra i
tanti che mettono in difficoltà le principali voci dell' economia locale. «Le programmazioni di Comacchio,
a differenza di altri luoghi, non si sono mai rivolte allo sviluppo industriale e, se ciò dovesse accadere,
andrebbero previsti appositi poli o luoghi  dice Luca Bergonzi delegato locale di FI  l' iniziativa non è
coerente alla realtà locale».
Monica Forti.
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Venerdì, 04 maggio 2018
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Due strade chiuse per le frane
Via Bramata a Ripapersico riapre domani, via Argine a Portoverrara più avanti

PORTOMAGGIORE Saranno chiuse altre due
strade nel Comune di Portomaggiore, a causa
delle frane e dei ponti che si sono creati lungo
i cigli delle strade. Per la precisione stiamo
parlando di via Bramata (nel la frazione
comunale di Ripapersico) e di via Argine
destro scolo bolognese, a Portoverrara.
Per quanto riguarda via Bramata, la questione
è piuttosto semplice: i lavori sono iniziati nella
giornata di ieri e si concluderanno oggi, quindi
la strada riaprirà da domani. La situazione in
via Argine destro scolo bolognese è più
complessa: in questo caso i lavori inizieranno
lunedì prossimo, però occorrerà più tempo in
quanto le frane sono due (la prima con una
lunghezza di 80 metri, la seconda di 100
metri).
«Le due st rade  in quest ione  spiega  i l
vicesindaco Andrea Baraldi  sono molto
importanti, infatti via Bramata collega il borgo
di Ripapersico al locale pub Amadeus, mentre
nella via di Portoverrara passa lo scuolabus.
Nonostante  la chiusura  temporanea di
entrambe le strade, tuttavia non bloccano
eventuali punti, i quali sono raggiungibili
tramite strade secondarie».
L' importo complessivo delle spese è di 27.300
euro, a carico del Comune di Portomaggiore e del Consorzio di bonifica, i quali si divideranno a metà la
cifra dovuta (13.650 euro a testa quindi). Sarà il Consorzio a prendersi carico dei lavori, riducendo
quindi i costi.
In conclusione, sostiene il vicesindaco Baraldi  che detiene anche la delega ai lavori pubblici , «le
frane e i ponti sono un problema grave per il nostro territorio. Per risanarlo completamente
necessiteremo di centinaia di migliaia di euro, cifra attualmente non disponibile, ma interveniamo
immediatamente nei casi di emergenza, come quelli appunto delle due strade per le quali stiamo già
provvedendo la sistemazione».
Marco Padula©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«A Masi cittadini vessati per l' Imu»

I COMUNI chiedono l' Imu sulle idrovore e il
Consorzio di bonifica si rifà sulle tasche dei
contr ibuent i .   I l  s indaco di  Masi Torel lo
Riccardo Bizzarri sul web ha preso le difese
del Consorzio e a sorpresa ha trovato al suo
fianco «Insieme per i Masi», la minoranza
consiliare. «Desideriamo esprimere pieno
appoggio al primo cittadino  affermano in una
nota congiunta Massimo Pezzuolo, Marzo
Rizzati e Luca Signorini . Ci fa piacere che il
documento presentato dal nostro gruppo nel
consiglio comunale del 26 febbraio sia stato
preso in considerazione per denunciare una
situazione assurda e del tutto iniqua nella
quale  i  nostr i  conci t tadin i  sono v i t t ime
sacrificali». La lista di opposizione ricorda che
«il rilevante esborso che sostiene il Consorzio
di bonifica per il pagamento dell' Imu sulle
idrovore è poi recuperato spalmandolo sui
contributi consortili, cosicché i cittadini di Masi
Torello si ritrovano di fatto a pagare l' Imu ai
Comuni in cui sono presenti le idrovore. È
troppo facile fare i fenomeni con i soldi degli
altri, e pertanto ci permettiamo di alzare la
voce, ricordando che Masi Torello non ci tiene per nessun motivo ad essere preso in giro».
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BERRA, IL CONSORZIO DI BONIFICA AUMENTA
LE TARIFFE A TUTTI  PROTESTE DAI CITTADINI
E DAGLI AGRICOLTORI

Berra. (dal l ' inviato Luciano Cicoria) Gli
aumenti esagerati applicati nelle ult ime
fatturazioni da parte del Consorzio di Bonifica
hanno fatto arrabbiare e non poco molti
cittadini: agricoltori e cittadini, tutti contro
questi aumenti esagerati ed in alcuni casi
ingiustificati. E così nasce la protesta: la
domiciliazione dei bollettini da pagare a favore
del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara
hanno fatto arrabbiare parecchie persone,
dopo che hanno notato un notevole rincaro
rispetto l'anno precedente. Agricoltori che, pur
avendo piccoli appezzamenti di terreno, hanno
visto lievitare notevolmente il conto. Eventuali
importi diversi rispetto all'avviso 2017 spiega il
Consorzio   sono dovut i  a l le modif iche
introdotte al Documento di Applicazione del
Piano di Classifica, ai criteri di gradualità, in
aumento o in diminuzione e che avranno
durata sino al 2020. Una protesta unanime,
che l'agricoltore Berrese Giovanni Guarnieri ci
spiega: "Ho circa una quindicina di ettari di
terreno e come me molti altri in questa zona.
Ho ricevuto un aumento di circa il 10% rispetto
lo scorso anno, dettato dall'irrigazione delle
terre. Io, ma non solo, non posseggo impianti
di  irrigazione e non attuo nessun tipo di
irrigazione ai miei campi, non perché sono il
più furbo ma per scelta. Devo dire che nonostante ciò ho sempre fatto dei buoni raccolti ed intendo
proseguire per questa strada. Non capisco quindi perché devo pagare questa differenza in più, che
appunto si riferisce alle irrigazioni, quando non la faccio. E poi non è tanto per la cifra in più alla quale
sono chiamato a pagare ma ritengo sia una questione di principio. Io voglio pagare il dovuto e non
pagare di più per altri. Mi sono rivolto all'ufficio di competenza e mi hanno detto che per quest'anno
bisogna pagare mentre per il prossimo anno si ritornerà come prima. Se il consorzio intende fare le
cose giuste deve restituire la differenza a chi ha pagato di più e chiedere il dovuto a chi invece deve
pagarla e non lo ha fatto. Sarà anche vero che il prossimo anno tutto ritornerà come prima ma nel
frattempo noi abbiamo pagato. Nelle novità di riscossione il Consorzio precisa: A partire dal 2018 i
contributi di Bonifica saranno posti i riscossione con due rate di pari importi con scadenza 30 aprile e 31
luglio. Per gli importi fino a 50 euro resta un'unica rata con scadenza 30 aprile. L'irrigazione a consumo
sarà pagata dalle Aziende Agricole solo a saldo l'anno successivo al servizio. A lamentarsi sono anche i
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cittadini che non hanno terreni e che, seppur con cifre molto più ragionevoli, si sono visti aumentare la
tariffa anche del 100%. Il Consorzio non è transigente: Il pagamento dei contributi di bonifica è
obbligatorio per Legge (art. 864 Codice Civile, art. 59 R.D. 215/33, art. 13 L.R. 42/84) per tutti i
proprietari di immobili di qualsiasi natura (terreni, case, capannoni, negozi, garage ecc.) che ricadono
nel comprensorio del Consorzio.

3 maggio 2018 serravalleweb.com
Consorzi di Bonifica< Segue

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



«Ponte, porterò il caso davanti al ministro»
Balboni (FdI) dopo il 'no' di Trenitalia alle fermate aggiuntive: «Inaccettabile»

LA RISPOSTA negativa di Trenitalia all '
eventuale possibilità di aggiungere sulla tratta
ferroviaria le fermate alle stazioni di Santa
Maria Maddalena e Pontelagoscuro nei mesi in
cui sono previsti i lavori di adeguamento del
ponte sul Po, mette d'  accordo le forze
politiche. Strano ma vero, il neoeletto senatore
di Fratelli d' Italia, Alberto Balboni, in una
missiva inviata al Carlino, riprendendo le
dichiarazioni riportate ieri dal nostro giornale,
spiega: «Sono d' accordo con l' assessore
Aldo Modonesi: la decisione di Trenitialia è
inaccettabile e il trasporto ferroviario è un
servizio pubblico essenziale che non può
essere sottratto ai bisogni dei cittadini, specie
in un momento di emergenza».
DI QUI la proposta: «Se aggiungere le due
fermate comporterebbe un così grande
disagio, in termini di r itardi, si potrebbe
pensare ad istituire, temporaneamente, una
tratta Pontelagoscuro  Occhiobello». Balboni
promette: «Sull' argomento presenterò un'
interrogazione parlamentare al governo e al
ministro competente, chiedendo un intervento
deciso, per indurre Trenitalia a modificare questa incomprensibile decisione».
INFINE l' appello: «Invito tutti i parlamentari eletti in provincia di Ferrara e Rovigo ad un' azione
congiunta, unitamente alle giunte regionali». Non solo politica.
La scelta della società ferroviaria, non passa inosservata neanche alle associazioni di categoria. In
particolare, sul punto, interviene anche Riccardo Cavicchi, presidente di Cna Ferrara, che definisce
quella di Trenitalia, una decisione «incomprensibile, in quanto fa riferimento ad un periodo, quello
estivo, che consentirebbe di calibrare preventivamente e senza disagi per gli utenti, orari e corse,
recuperando agevolmente gli eventuali minuti di ritardo dovuto alle nuove fermate». Tra l' altro, l'
aggiunta delle due stazioni, «potrebbe interessare solamente i treni a maggior flusso di pendolari che,
in mancanza di questa possibilità, si troverebbero immobilizzati, non potendo utilizzare l' auto per
spostarsi da una sponda all' altra del Po».
MA C' È di più. A parere del presidente di Cna, la facilitazione concessa dalla società autostradale per
gli autovelox sulla tratta Ferrara Nord  Occhiobello, «risolve solo parzialmente il problema. A questo
proposito scriveremo una missiva a Trenitalia manifestando il nostro disappunto sulla mancanza di
collaborazione dimostrata da questa scelta, in una circostanza di emergenza». La stoccata. «L'
associazione  conclude il numero uno dell' associazione di categoria  ha già preso contatti con le Cna
di Occhiobello e Rovigo per coinvolgere e sensibilizzare le cinquemila imprese associate e tutti gli
imprenditori interessati al problema, intraprendendo iniziative di mobilitazione e protesta nelle sedi
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opportune».
Federico Di Bisceglie © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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burana

Consorzio bonifica in sciopero

Giovedì allo sciopero generale indetto dalla
Cgil di Modena aderirà anche il Consorzio
bonifica di Burana, che sarà chiuso per l' intera
giornata, ma manterrà i  servizi pubblici
essenziali e le prestazioni indispensabili sul
territorio.
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«Consorzio con i residenti per le strade di Brazzolo»
L' assessore: problema complicato dal fatto che via Lanternazza è vicinale Tra le
soluzioni anche farla diventare "bianca". Il Comune: faremo il possibile

BRAZZOLO Nei giorni scorsi i cittadini di via
Lanternazza e della vicina via Brazzolo hanno
chiesto a gran voce risposte certe sulla
situazione della loro strada, molto danneggiata
e chiusa dal Comune per motivi di sicurezza.
La situazione è complicata dal fatto che via
Lanternazza è una strada vicinale a uso
pubblico, e che è la via di comunicazione più
diretta per molte case della zona, per i fondi
agricoli e semplicemente per andare da
Copparo a Brazzolo, ma anche a Formignana
seguendo una strada diversa dalla Provinciale.
La chiusura provoca disagi  e a l lunga  i
percorsi.
Le risposte certe chieste dai cittadini arrivano,
ma non sempre sono quelle che i cittadini si
aspettano di ricevere. Abbiamo chiesto a
Marco Mazzali, assessore ai Lavori Pubblici, di
intervenire sul caso. Comunque sia, nei
prossimi giorni l' amministrazione incontrerà il
comitato dei residenti per dare le risposte e
cercare le soluzioni. «Il problema reale della
via, al di là del suo forte ammaloramento, è
che è una strada vicinale. Questo condiziona
tut t i  g l i   in tervent i .  La st rada non ha  le
condizioni minime di sicurezza per consentire
i l   t rans i to   in  a lmeno due punt i ,  qu ind i
dobbiamo intervenire per garantire la sicurezza di chi percorre le vie e abita nella zona. Perché, tra l'
altro, ricordiamo che in caso di incidenti la responsabilità è anche dei residenti, sul piano giuridico, e
non solo dell' ente locale. Ci sono dei disagi? Sì, ne siamo consapevoli. E stiamo cercando di fare tutto
per risolvere la situazione nel più breve tempo possibile, perché è giusto che le vie siano percorribili per
la vita di tutti i giorni e per i veicoli di emergenza. Ma ci sono dei passaggi che non possiamo saltare».
«Al momento  continua Mazzali , stiamo cercando delle soluzioni. Ce ne sono diverse. Per esempio,
stiamo cercando un modo per poter realizzare una manutenzione che, più corposa di quella ordinaria
prevista per le vicinali a uso pubblico, possa risolvere i problemi dei molti residenti della zona. Ci può
essere la possibilità di macinare la strada e farla diventare una strada bianca, ricorrendo poi a passaggi
periodici come per altre strade del Comune. Oppure si può costruire un consorzio, come in altre realtà,
con una compartecipazione dell' amministrazione e dei residenti, sentendo anche la bonifica che ha la
responsabilità per i fossi di scolo. In ogni caso, le tempistiche sono diverse, gli sviluppi successivi
anche. Ma siamo intenzionati a fare il possibile per trovare una soluzione adeguata il prima possibile».
Alessandro Bassi.
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I Comuni: rinviate i lavori sul ponte
Ferrara e Occhiobello prendono atto che non ci sono tempi (e le coperture) per trovare
soluzioni su A13 e traghetto 13 alla chiusura

Meno quattordici, indicava ieri il conto alla
rovescia acceso dalla Nuova Ferrara per
segnalare che la chiusura del ponte sul Po si
avvicina inesorabilmente, senza che i tanti
ragionamenti sulle alternative da offrire a
pedoni, ciclisti e pendolari siano giunti a
soluzione. Ieri, quando le amministrazioni
comunali di Ferrara e Occhiobello hanno
preso  formalmente  a t to  che  in  queste
condizioni non si può partire e hanno chiesto
di rinviare i lavori. A rischio di trovarsi con il
cantiere aperto all' inizio dell' anno scolastico?
Le amministrazioni non sono pronte, né sul
t raghetto né sul la part i ta del  pedaggio
autostradale. Non lo sono  lamentano 
perché sono state abbandonate. In tutte le
operazioni che riguardano i percorsi e le
attività alternative per limitare al minimo i
disagi ai cittadini, non hanno avuto le risposte
e il sostegno che attendevano e invocavano da
settimane. La percezione degli amministratori
comunali delle due sponde è quella di essere
rimasti con il cerino in mano, che diventa
sempre più corto, con molti interlocutori che si
stanno defi lando o non r ispondono al le
richieste impellenti fatte dai comuni. Il tutto a
meno di due settimana della partenza del
cantiere. Oltre agli aspetti tecnici e organizzativi, importanti per far funzionare i percorsi alternativi di
collegamento, il problema principale è il reperimento delle risorse finanziarie e chi dovrà affrontare le
spese aggiuntive che comporta lo stop forzato. In pratica i due Comuni, nell' incontro di ieri per mettere
a punto le mosse da fare in vista della chiusura del ponte, hanno constatato, in maniera congiunta, che
al momento gli unici enti che dovranno sborsare i soldi necessari per il trasporto pubblico aggiuntivo, il
servizio del telepass per il pedaggio gratuito in autostrada, e l' attivazione del servizio fluviale con il
traghetto, sono proprio loro.
E come conferma l' assessore Aldo Modonesi «non è un problema secondario. Anzi».
Per questo motivo è stato scritto un documento congiunto nel quale i due Comuni, stante l' attuale
situazione, non si sentono pronti ad affrontare con queste condizioni tutto il carico di responsabilità e
soprattutto, l' intera sacrificio finanziario che una tale complessa operazione di servizio di collegamento
alternativo tra le due sponde comporta. Amarezza espressa dal sindaco di Occhiobello, Daniele
Chiarioni, che ha ricordato come anche la società Autostrade ha fatto sapere che per l' attivazione
gratuita dei telepass serve ancora un preventivo assenso da parte del ministero delle infrastrutture e
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trasporti, assenso che non è ancora arrivato. Tra l' altro il ministero deve dare ancora una risposta su un
tavolo che dove convocare con le regioni e i comuni. Sul piano organizzativo al momento è quasi pronto
il piano del trasporto pubblico a costi invariati delle corse, sempre però con il problema di chi paga i
costi aggiuntivi. Discorsi su telepass e traghetto invece rimangono ancora da decifrare ed è per questo
che i comuni minacciano di salire sull' Aventino. «Così,  minacciano  o abbiamo sostegno o non si va
da nessuna parte». (g.p.z.
)
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BONDENO

«La discarica di Finale non va ampliata»

BONDENOÈ stato protocollato ieri e verrà
discusso in consiglio comunale l' ordine del
giorno con cui anche Bondeno esprimerà le
proprie r iserve,  in meri to al  progetto di
ampliamento della discarica di Finale Emilia.
Lo ha annunciato il presidente del consiglio
comunale, Alan Fabbri, che ha seguito anche
nel suo ruolo di capogruppo della Lega in
Regione la vicenda, presentando peraltro una
risoluzione firmata anche dal consigliere Ln,
Ste fano Barg i .   I l  p roget to  d i  aumento
volumetrico della discarica di via Canaletto
Quattrina, a Finale Emilia, fu presentato nel
2015 alla Provincia di Modena, dove era
iniziata la procedura di Via (Valutazione di
impatto ambientale) da parte della società
F e r o n i a   S r l ,   p a r t e c i p a t a   a l   7 0%   d a
Herambiente Spa.
Nel 2016, il Comune finalese espresse parere
contrario alla variante urbanistica, ma tutto
questo non ha arrestato il procedimento.
In Regione, Alan Fabbri aveva richiesto all'
esecutivo presieduto da Stefano Bonaccini di
esprimersi per una "contrarietà", dal momento
«sono emerse notevoli ricadute ambientali per
il territorio finalese, dove la discarica allargata
 spiega Fabbri    s i   t roverebbe a breve
distanza dal locale polo scolastico, da aree abitate e altre destinate ad aree agricole e di interesse
storicoculturale».
L' impatto per il territorio bondenese, invece, sarebbe pressoché nullo, dal momento che non si
registrerebbe un aumento di mezzi pesanti, come invece accadrebbe per Finale Emilia.
In ogni caso, è stato predisposto un ordine del giorno che la maggioranza sottoporrà all' assise
matildea, per sancire formalmente anche il dissenso della giunta e del sindaco Fabio Bergamini al
progetto di allargamento.
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il riconoscimento

I Lidi portano a casa tre bandiere blu per le spiagge

COMACCHIO Anche quest' anno i sette Lidi di
Comacchio portano a casa la bandiera Blu non
solo come Comune, ma anche come spiagge,
arrivando a ben tre per la qualità dei servizi.
Lido Spina, Lido Estensi e, quindi, insieme
Porto Garibaldi, Scacchi, Pomposa, Nazioni e
Volano. Non solo qualità del mare ma anche
gestione del territorio, impianti di depurazione,
gest ione dei   r i f iu t i ,  v iv ib i l i tà   in estate,
valorizzazione delle aree naturalistiche sono
fra i 32 criteri da rispettare del Programma
della Fondazione.
La valutazione della giuria nazionale ha avuto
il contributo, fra gli altri, dei ministeri dell'
Ambiente, dei beni e delle attività culturali e
del turismo, delle polit iche agricole, del
Coordinamento degli assessorati regionali al
t u r i smo ,  de l   comando  genera le  de l l e
Capitanerie di PortoGuardia Costiera, dell'
Ispra, del l '  Universi tà del la Tuscia, del
Consiglio Nazionale dei Chimici, dell' Anci,
nonché dei sindacati Balneari.
Nell' annunciare con soddisfazione «anche per
il 2018, un aumento di Comuni Bandiera Blu,
ben 175», il presidente della Fee Italia Claudio
Mazza ha rilevato che «il turismo non può che
essere sostenibile, in modo da garantire un
equilibrio tra fruizione e tutela del patrimonio ambientale». Bandiera Blu, ha aggiunto «guida passo
dopo passo i comuni costieri, a scegliere strategie di gestione sostenibile del proprio territorio,
attraverso un percorso che giovi all' ambiente ed alla qualità della vita». «Anche quest' anno è stato
rilevato un incremento nel numero di assegnazioni, un dato indicativo dell' impegno di molti Comuni e
dell' importanza delle tematiche ambientali nel turismo» ha spiegato Stefano Laporta, presidente dell'
Ispra.
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I COMUNI DI FERRARA E OCCHIOBELLO

«Il cantiere così non può partire»
Silenzio dal Ministero: «Non ci sono le condizioni per avviare i lavori»

di STEFANO LOLLI «NON SUSSISTONO le
condizioni per la partenza del cantiere». Lo
'stop', politico prima ancora che di natura
tecnica, arr iva dai Comuni di  Ferrara e
Occhiobello. A tredici giorni dalla prevista
chiusura del ponte sul Po tra Pontelagoscuro e
San t a  Ma r i a  Madda l ena ,   i e r i   l e   d ue
amministrazioni hanno fatto il punto. Un punto
amaro, a fronte soprattutto dell' indisponibilità
di Trenitalia a consentire la fermata di alcuni
treni interregionali, e delle tante incertezze
sulla copertura finanziaria dei maggiori costi
per garantire il potenziamento dei trasporti
pubblici, il pedaggio gratuito per i possessori
di Telepass tra i caselli di Ferrara Nord e
Occhiobello, e l' attivazione di un traghetto.
«IN QUESTE settimane abbiamo amaramente
constatato l' indisponibilità di alcuni attori e il
silenzio di altri  si legge nella nota congiunta .
Abbiamo visto anche come la soluzione dei
problemi, e il loro importante onere finanziario,
ad oggi rischino di cadere unicamente sulle
spalle degli enti locali, sia che si tratti di
pedaggio autostradale, di trasporto pubblico
locale o di servizi alternativi come quello di un collegamento fluviale». Costi che superano
abbondantemente il mezzo milione di euro: 150mila euro per il potenziamento del trasporto pubblico
(sia urbano che extraurbano), 175mila per garantire alla Società Autostrade il pareggio di bilancio per i
passaggi sulla A13, e una cifra ancora incerta per l' allestimento e la gestione di un traghetto tra l'
attracco di Santa Maria Maddalena e un pontone da sistemare a Pontelagoscuro. «Riteniamo sempre
più urgente che la richiesta di incontro avanzata 45 giorni fa dalle Regioni Emilia Romagna e Veneto al
Ministero dei Trasporti trovi una immediata convocazione, in modo da avere risposte definitive,
adeguate e sostenibili finanziariamente». Se ciò non avverrà, i Comuni non escludono una richiesta di
rinvio dei lavori: «Ci riserviamo inoltre  la conclusione , ogni azione conseguente a tutela delle ragioni
dei cittadini di entrambe le sponde».

STEFANO LOLLI
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Al via a Rimini Fiera il Macfrut dei record: otto
padiglioni per 1100 espositori
Alla Fiera di Rimini tre giorni con i professionisti dell' ortofrutta: oltre 55mila metri
quadrati di superficie, 1100 espositori, un espositore su quattro straniero, oltre 1500
buyer, un centinaio di eventi, 50 pullman di visitatori.

Su il sipario sulla vetrina internazionale dell'
ortofrutta. Appuntamento in Fiera a Rimini da
mercoledì a venerdì con la 35esima edizione
di Macfrut. Padiglioni aperti per i professionisti
dell' ortofrutta dalle ore 9.30 (fino alle ore 18), l'
inaugurazione ufficiale della Fiera avverrà alle
ore 11.30 alla presenza di Stefano Bonaccini,
presidente Regione EmiliaRomagna, Juan
Guillermo Zuluaga Cardona, ministro dell'
Agricoltura in Colombia (Paese Partner 2018),
Giuseppe Pan, assessore all' Agricoltura nella
Regione Veneto (Regione Partner 2018) e
Paolo De Castro, v ice presidente del la
Commissione Agricoltura nel Parlamento
Europeo. Imponenti i numeri della rassegna
cresciuta in maniera esponenziale negli ultimi
quat t ro  ann i .  Macf ru t  s i  d isp iega su 8
padiglioni su un' area di oltre 55mila metri
quadrati, oltre 1100 espositori, un quarto dei
quali esteri, oltre 1500 buyer invitati da tutto il
mondo, un centinaio tra convegni, incontri e
seminar i  per   fa re   i l  punto  su l  s is tema
ortofrutticolo internazionale. Ultimo dato di
crescita, la presenza di pullman di visitatori,
organizzati da imprese, associazioni, riviste e
università: dai 20 della scorsa edizione (di cui
3 esteri), ai 50 di quest' anno (7 esteri, da
Croazia, Serbia e Bosnia). Le tante novità di
Macfrut Internazionalizzazione e innovazione sono i due cardini di Macfrut, unica fiera di filiera nel
panorama fieristico. Sul piano internazionale, il 25% degli espositori sarà oltreconfine per una
rappresentanza estera di oltre 40 Stati da quattro Continenti. Tante le new entry (Tanzania, Zambia e
Mozambico, Uzbekistan, Honduras, El Salvador, Grecia), a cui si affiancano numerosi singoli espositori
esteri in spazi individuali e la presenza delle principali catene distributive mondiali. Sempre sul piano
internazionale, boom di buyer mondiali che hanno oltrepassato la soglia dei 1500, e la presenza dei
principali produttori e importatori di frutta tropicale grazie al primo summit europeo del Tropical Fruit
Congress. Fondamentale nel percorso di internazionalizzazione il sostegno dell' ICEAgenzia per la
promozione all' estero e l' internazionalizzazione delle imprese italiane che ha visto la selezione di 150
operatori provenienti da circa 30 Paesi. Fondamentale anche la Regione Emilia Romagna in particolare
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nell' incoming di buyer cinesi. Partner di Macfrut in questo cammino il gruppo bancario UniCredit, main
sponsor e business partner, e Coface, uno dei leader mondiali nell' assicurazione dei crediti. Numerose
le novità anche sul piano delle innovazioni. Ben 32 le aziende premiate nel Macfrut Innovation Award
per le innovazioni nei diversi segmenti del settore: sementi, macchine attrezzature per la coltivazione,
colture protette, fertilizzanti, tecnologie per il confezionamento, packaging e imballaggio, logistica e
servizi e quarta gamma. Un' altra grande novità è l' area dinamica, AcquaCampus, un campo
dimostrativo di 500 metri quadrati dove si possono vedere in azione gli impianti di irrigazione
tecnologicamente più avanzati, presentati dalle aziende leader mondiali. In vetrina anche le novità della
IV Gamma, in mostra in una serra di 400 mq con gli ultimi ritrovati della tecnica per la raccolta delle
verdure dedicate a questo segmento. Macfrut è anche una fiera ricca di contenuti. Sono un centinaio gli
eventi in programma tra convegni, meeting aziendali, convention organizzati direttamente dagli
espositori, con il grande Summit europeo sui frutti tropicali, il Tropical Fruit Congress dedicato a mango
e avocado. Ortofrutta cardine dell' agroalimentare L' ortofrutta è un settore fondamentale dell'
agroalimentare italiano. Il valore della produzione arriva a 12 miliardi e 329 milioni di euro, il 25% del
valore della produzione dell' intero settore agricolo; di questo importo, circa 3,2 miliardi arrivano dalla
frutta propriamente detta (gli agrumi sono a parte e valgono da soli quasi un altro miliardo di euro),
patate e ortaggi totalizzano poi altri 7,4 miliardi, il resto si distribuisce fra uva da tavola e legumi. Il 50%
circa di tutto questo arriva dalla cooperazione. L' Italia è tra i primi al mondo con una produzione di oltre
10 milioni di tonnellate di frutta all' anno, dato che mette insieme frutta, agrumi e uva da tavola. Gli
ortaggi sia in serra che pieno campo, insieme a legumi secchi, patate e olive da tavola arrivano a oltre
15 milioni di tonnellate (Fonte: Cso Italy). Il 2017 sarà ricordato come l' anno del record nelle
esportazioni. Per la prima volta infatti è stata superata la soglia dei 5 miliardi di euro (5,1 miliardi per la
precisione, +2,5%) che pongono il settore ortofrutticolo al secondo posto come valore nell'
agroalimentare italiano (Fonte Ice Agenzia). Solo il vino ha fatto meglio, con 6 miliardi di euro, tutto il
resto viene dopo. Non solo: se al settore ortofrutta sommiamo quello di conserve e succhi vegetali (3,2
miliardi di euro) l' insieme darebbe 8,3 miliardi di euro, al primo posto come peso in valore economico.
La quota maggiore dell' export è rappresentata dalla frutticoltura (3,7 miliardi di euro), minore ma
sempre di rilievo la quota orticola (1,4 miliardi). Riguardo i consumi, il 2017 ha visto un aumento dei
volumi consumati di frutta e verdura in Italia (Fonte Cso Italy). Nell' arco dell' ultimo anno le famiglie
italiane hanno acquistato, per il consumo domestico, 8,5 milioni di tonnellate di ortofrutta, circa 180 mila
tonnellate in più rispetto al totale del 2016 (+2,2%). L' incremento rispetto a soli cinque anni fa è del
+12,4%, anche se il riferimento è sulla base di un' annata, quella del 2013 nel quale l' ortofrutta era in
caduta libera. Aumenta che il volume d' affari del comparto, salito del +3% rispetto allo scorso anno, che
ha raggiunto i 14,2 miliardi di euro. Prezzo medio di acquisto stabile nel 2017 con 1,67 euro al chilo, nel
periodo 20142016 era di 1,66 euro al chilo. Il programma di mercoledì Sono una quarantina gli eventi in
programma nella giornata di apertura della Fiera. Si parte alle 10 con la presentazione del "Progetto
Nocciola Italia", alla stessa ora convegno Jingold sulle "Opportunità di sviluppo nei nuovi mercati
Internazionali e nuove strategie commerciali" (evento a invito). Alle 10,30 Feed promuove un incontro
sulla "Importanza della condivisione delle informazioni nel settore agroalimentare: oltre la supply
chain". Pieno di convegni nel pomeriggio già alle 14: il Crpv propone "Ricerca e innovazione nel
comparto ortofrutticolo in EmiliaRomagna", Isagro la "Ricerca Italiana ed innovazione al servizio dell'
agricoltura sostenibile", Coldiretti il "2018 anno del cibo italiano: l' ortofrutta tra salute e benessere",
Eurepack su "La rete europea per il riutilizzo". Di grande attualità i due appuntamenti delle 14,30: le fake
news sui prodotti di IV gamma, e il Forum del Cso sulla "Peschicoltura europea: Statistiche, analisi e
prospettive". E ancora sempre alle 14,30, il Focus sui biostimolanti promosso da Image Line, mentre
Brio pone l' accento sul biologico per il Sud d' Italia. Alle 15 la Colombia, Paese partner di Macfrut, si
presenta alla stampa e agli operatori. Sempre alle 15 ci sarà la consegna del Macfrut Innovation Award
alle aziende innovatrici, mentre UniCredit consegnerà un riconoscimento alle due aziende che hanno
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fatto dell' internazionalizzazione il loro marchio. La giornata si chiude alle 16 con il convegno di Nespack
sulle soluzioni per l' imballaggio, alle 16.30 la Regione Basilicata presenta le sue eccellenze. Nel corso
della giornata l' area meeting de L' Informatore Agrario ospiterà sei incontri di carattere tecnico, lo
stesso ci sarà nell' area meeting di Acquacampus. Due invece gli appuntamenti nell' Agorà bio con il
Frutteto biologico e l' inovazione nelle tecniche di agricoltura bio.
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burana

Consorzio Bonifica In arrivo gli avvisi del pagamento
2018

BURANA Sono in corso di spedizione gli
avvisi di pagamento per l' anno 2018 del
Consorzio della Bonifica di Burana.
I consorziati del territorio di Bondeno che
intendono verificare la propria posizione
cont r ibuente ,  g l i   immobi l i  ogget to  de l
contr ibuto e relat ivo  importo (boni f ica,
i r r igaz ione,  p res id io   id rogeo log ico)  o
richiedere l' aggiornamento di intestazione
del l '  avviso di  pagamento (a seguito di
vendite, successioni, etc.) possono rivolgersi
al Consorzio di Bondeno con sede in via
Vittorio Veneto, 48/50, telefono 0532 893010.
L' apertura al pubblico è dal lunedì al venerdì
dalle 8,30 alle 12.30.
Si possono, inoltre, richiedere informazioni
telefoniche chiamando il numero 0532 893010
ogni lunedì, mercoledì e giovedì pomeriggio
dalle 14.30 alle 17.
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campotto

Fotografie d' autore, i premiati
Cerimonia al Museo per i vincitori del concorso "Scatta la Natura"

CAMPOTTO Grandi  numer i  a l la  pr ima
edizione del Foto Festival della Natura e il
previsto concorso fotografico "Scatta la
Natura", un' iniziativa riservata agli amanti e
appassionati ,  real izzato dal Comune di
Argenta e dalla Regione Emilia Romagna in
col laborazione con Soelia e  la Bonif ica
Renana.
Un' edizione che ha visto la partecipazione di
o t t o   c l a s s i   t r a   l e   s cuo l e   p r ima r i e   d i
Consandolo, la secondaria di primo grado di
Codifiume e la secondaria di primo grado di
Lavezzola con l' invio di 64 scatti di cui 25
iscritti alla sezione fauna e 39 alla sezione flora
e paesaggi.
Tra i fotografi invece si contano 74 iscritti, per
un totale di 550 scatti di cui 301 per la sezione
fauna e 249 per la sezione flora e paesaggi.
La grande novità è stata la possibilità di votare
la   fo to  prefer i ta  a t t raverso  i l  s i to  de l l '
Ecomuseo di Argenta per poter assegnare
anche il premio del pubblico, con la raccolta di
942 voti online.
Questi i vincitori premiati dall' assessore Giulia
Cillani.
Sezione fauna: 1º classificato Elena Rizzo, 2ª
Elisa Confortini, 3º Costantinos Photiou;
sezione florapaesaggi: 1º Cosimo Martignano, 2ª Marina Ori, 3ª Sonia Campanelli. Per le scuole
(fauna): 1ª e 2ª classe seconda C Lavezzola, 3ª quinta primaria Consandolo; scuole (florapaesaggi): 1ª
seconda C Lavezzola, 2ª terza E Codifiume, 3ª terza F Codifiume. Voto del pubblico: Dario Rapino per
la fauna mentre per flora Stefano Mandoletti. Per le scuole, il pubblico ha votato la quinta A (cauna) di
Consandolo mentre per la flora la seconda C di Lavezzola. Il Foto Festival della Natura ha visto inoltre
la realizzazione del workshop con una giornata dedicata alle scuole superiori di Argenta e
Portomaggiore, in collaborazione con il fotografo naturalista Sergio Stignani e Afni EmiliaRomagna
oltre a due giorni dedicati a professionisti e appassionati di fotografia naturalistica (54 i partecipanti a
ciascuna giornata) con conferenze e uscite sul campo, e che ha visto intervenire importanti esperti quali
Francesco Petretti, Bruno d' Amicis e Milko Marchetti.
(g.c.)
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interviene bizzarri

«La Bonifica rincara la tassa perché deve pagare l'
Imu»

MASI TORELLO Gli aumenti delle bollette
della Bonifica dal 10 al 20% causano proteste?
«I cittadini hanno chiaramente ragione però a
loro andrebbe detta tutta la verità sul perché di
questi rincari», dice il sindaco di Masi Torello,
Riccardo Bizzarri.
Commerc ia l i s ta  d i   p ro fess ione  ed  ex
consigliere d' amministrazione del Consorzio
di  Bonif ica Pianura di  Ferrara,  i l  pr imo
cittadino masese maneggia bene la materia.
«Stiamo parlando di un ente  premette , che
funziona bene e che come sappiamo è
indispensabile per il territorio.
Perciò i suoi impianti dovrebbero essere
totalmente esente dal pagamento dell' Imu».
Negli anni recenti, invece, i Comuni che ne
ospitano le strutture hanno applicato la tassa e
il Consorzio, spiega Bizzarri, «si è dovuto
sobbarcare spese maggiori per alcuni milioni
di euro: difficile non ipotizzare incrementi delle
bo l l e t t e ,   c he   i n f a t t i   s o no   a r r i v a t i   d i
conseguenza, a carico dei ci t tadini .  La
questione è come un cane che si morde la
coda». Quando Bizzarri  era nel cda del
Consorzio,  dal  2014 al  2017,   fece una
proposta: spalmare il montante Imu incassato
in più a beneficio di tutt i   i  Comuni della
provincia.
«Se la legge lo proibisce  osserva il sindaco masese , si poteva pensare a interventi di
cofinanziamento. Quale fu la risposta dei miei colleghi sindaci che incassano l' Imu? Un no secco».
Fabio Terminali.
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Acqua Campus 2018: PROGRESSI
DELL'IRRIGAZIONE IN ORTOFRUTTICOLTURA
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Ponte Bailey quasi pronto «Vicini all' inaugurazione»
Mezzogoro, il cantiere va avanti ma non si vede perché la struttura è in officina Il
sindaco si sbilancia: la consegna dovrebbe esserci nel prossimo mese di giugno

MEZZOGORO I lavori per la sistemazione del
ponte di Bailey di Codigoro vanno avanti.
Anche se non si vedono. «Il ponte è stato
tagliato e portato in cantiere  spiega il sindaco
Alice Zanardi . I controlli sullo stato dei lavori
sono costanti, al momento stanno aspettando
che   i l   c emen t o   s i   i n du r i s ca   e   s i amo
decisamente a buon punto».
Una data? «Mi posso sbilanciare visto come
sta andando.
Direi che per i primi di giugno potremmo
riuscire a tagliare il nastro».
I cittadini di Mezzogoro da tempo aspettano di
poter riutilizzare l' infrastruttura. Per il progetto
inerente i lavori di recupero funzionale ed
adeguamento del ponte Bailey di Mezzogoro è
stato effettuato un decisivo e definitivo passo
avanti. Nei mesi scorsi dopo l' integrazione
con ulteriori 40mila euro e le polemiche della
minoranza che invece avrebbe ritenuto più
utile utilizzare i fondi per eseguire i lavori di
manutenzione del sottopasso di Pomposa, è
stata trovata la somma da destinare al ponte.
A creare rallentamenti e difficoltà, la necessità
di verificare l' effettivo stato delle fondazioni
che è risultato alquanto problematico. Da qui
la necessità progettuale di prevedere anche il
loro rifacimento e la conseguente decisione di finanziare ulteriormente l' opera, che adesso costerà
200mila euro.
Si tratta comunque di lavori complessi che hanno interessato sia la struttura ferrosa del ponte Bailey,
smontata e trasportata in officina dove ha subito gli interventi di ripristino necessari ed anche delle
fondazioni di cemento per cui le attuali, non più idonee, sono state demolite e sostituite da altre nuove.
I lavori sono stati effettuati per la maggior parte nell' inverno scorso, perché il Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara aveva sottolineato la necessità di effettuare l' intervento nel periodo autunnoinverno
per evitare problematiche nella gestione irrigua del canale Goro.
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Fotografie d' autore, i premiati
Cerimonia al Museo per i vincitori del concorso "Scatta la Natura"

CAMPOTTO. Grandi  numeri  a l la pr ima
edizione del Foto Festival della Natura e il
previsto concorso fotografico "Scatta la
Natura", un' iniziativa riservata agli amanti e
appassionati ,  real izzato dal Comune di
Argenta e dalla Regione Emilia Romagna in
col laborazione con Soelia e  la Bonif ica
Renana.  Un '  ed iz ione  che  ha  v is to   la
partecipazione di otto classi tra le scuole
primarie di Consandolo, la secondaria di
primo grado di Codifiume e la secondaria di
primo grado di Lavezzola con l' invio di 64
scatti di cui 25 iscritti alla sezione fauna e 39
alla sezione flora e paesaggi. Tra i fotografi
invece si contano 74 iscritti, per un totale di
550 scatti di cui 301 per la sezione fauna e 249
per la sezione flora e paesaggi. La grande
novità è stata la possibilità di votare la foto
preferita attraverso il sito dell' Ecomuseo di
Argenta per poter assegnare anche il premio
del pubblico, con la raccolta di 942 voti online.
Questi i vincitori premiati dall' assessore Giulia
Cillani. Sezione fauna: 1º classificato Elena
Rizzo, 2ª Elisa Confortini, 3º Costantinos
Photiou; sezione florapaesaggi: 1º Cosimo
Mar t i gnano ,   2 ª  Ma r i na  O r i ,   3 ª  Son i a
Campanelli. Per le scuole (fauna): 1ª e 2ª
classe seconda C Lavezzola, 3ª quinta
primaria Consandolo; scuole (florapaesaggi): 1ª seconda C Lavezzola, 2ª terza E Codifiume, 3ª terza F
Codifiume. Voto del pubblico: Dario Rapino per la fauna mentre per flora Stefano Mandoletti. Per le
scuole, il pubblico ha votato la quinta A (cauna) di Consandolo mentre per la flora la seconda C di
Lavezzola. Il Foto Festival della Natura ha visto inoltre la realizzazione del workshop con una giornata
dedicata alle scuole superiori di Argenta e Portomaggiore, in collaborazione con il fotografo naturalista
Sergio Stignani e Afni EmiliaRomagna oltre a due giorni dedicati a professionisti e appassionati di
fotografia naturalistica (54 i partecipanti a ciascuna giornata) con conferenze e uscite sul campo, e che
ha visto intervenire importanti esperti quali Francesco Petretti, Bruno d' Amicis e Milko Marchetti. (g.c.)
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«La Bonifica rincara la tassa perché deve pagare
l'Imu»

MASI TORELLO. Gli aumenti delle bollette
della Bonifica dal 10 al 20% causano proteste?
«I cittadini hanno chiaramente ragione però a
loro andrebbe detta tutta la verità sul perché di
questi rincari», dice il sindaco di Masi Torello,
R icca rdo  B izza r r i .  Commerc ia l i s ta  d i
p r o f e s s i o n e   e d   e x   c o n s i g l i e r e
d'amministrazione del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, il primo cittadino masese
maneggia bene la materia. «Stiamo parlando
di un ente  premette , che funziona bene e
che come sappiamo è indispensabile per il
territorio. Perciò i suoi impianti dovrebbero
essere totalmente esente dal pagamento
dell'Imu». Negli anni recenti, invece, i Comuni
che ne ospitano le strutture hanno applicato la
tassa e il Consorzio, spiega Bizzarri, «si è
dovuto sobbarcare spese maggiori per alcuni
mi l ion i  d i  euro:  d i f f ic i le  non  ipot izzare
incrementi delle bollette, che infatti sono
arrivati di conseguenza, a carico dei cittadini.
La questione è come un cane che si morde la
coda». Quando Bizzarri  era nel cda del
Consorzio,  dal  2014 al  2017,   fece una
proposta: spalmare il montante Imu incassato
in più a beneficio di tutt i   i  Comuni della
provincia. «Se la legge lo proibisce  osserva il
s indaco masese ,  s i  poteva pensare a
interventi di cofinanziamento. Quale fu la risposta dei miei colleghi sindaci che incassano l'Imu? Un no
secco».
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Concorso regionale: vince il video della 4D di San
Lazzaro

BOLOGNA  "Acqua, tra agricoltura e natura"
era il tema proposto agli alunni delle scuole
elementari e medie dell'EmiliaRomagna per
l'anno scolastico 201718. Si trattava dunque
di raccontare, tramite un video, come l'acqua
gestita dai consorzi di bonifica contribuisca
alla biodiversità nel territorio bolognese. Un
invito raccolto da tutte le classi che hanno
partecipato alle attività didattiche della Bonifica
Renana in quest'anno scolastico: sono giunti,
infatti, 25 video che verranno pubblicati la
prossima settimama sulla pagina YouTube del
Consorzio. Quello realizzato dalla classe 4° D
delle scuole primarie Donini di San Lazzaro di
Savena (Bologna) ha vinto il primo premio a
livello regionale, e oggi i ragazzi sono stati
premiat i  u f f ic ia lmente presso  lo  s tand
de l l ' ANB I   a  Ma c f r u t 2 0 1 8   d i   R im i n i .
Complimenti ai ragazzi e alle loro bravissime
insegnanti ma un grazie anche a tutti i 2000
ragazzi (dalle elementari all'università) che
anche quest'anno hanno aderito al modulo
formativo ACQUA&TERRITORIO, realizzato
da Bonifica Renana, in collaborazione con
ANBI EmiliaRomagna.
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AGRICOLTURA SOTTO LA LENTE LE PROSPETTIVE DEL SETTORE

Coldiretti, assemblee per i nuovi direttivi

VIA all' iter di consultazioni e assemblee
indette da Coldiretti Ferrara per adempiere al
dettato statutario del rinnovo degli organi
dirigenti. Il ricambio al vertice previsto partirà
dai consigli di sezione, seguirà poi con la fase
delle zone e infine l' assemblea provinciale,
che eleggerà il presidente provinciale ed il
consiglio direttivo dell' organizzazione agricola
ferrarese. Le assemblee, oltre a fungere da
momento elettorale, saranno anche occasione
per affrontare i temi di attualità e le prospettive
del settore. E il tavolo non è certo carente di
spunti, «a partire dalle questioni di politica
in ternaz ionale  a  quel la  europea.  S ino
chiaramente a quelle nazionali  elenca il vice
direttore Riccardo Casotti . Questioni molto
pratiche anche quelle che riguardano gli enti
più vicini come i Comuni, la Regione, la
Camera di Commercio e i Consorzi di bonifica,
dove occorre essere attivi, presentare idee e
progetti». Ad oggi si sono tenute le assemblee
delle sezioni di FiscagliaJolanda, Ferrara 1,
Berra, Ostellato, Ferrara 2, Masi Torello
Portomaggiore, Poggio Renatico, Ro, Ferrara
3, dove si è riscontrato un ricambio sia generazionale che di genere.
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Coldiretti, tempo di rinnovi della dirigenza
Assemblee in tutto il territorio per individuare i nuovi organi provinciali

Sono iniziate nei giorni scorse le assemblee
indette da Coldiretti Ferrara per adempiere al
dettato statutario del rinnovo degli organi
dirigenti, a partire dai consigli di sezione, cui
segu i rà   la   fase de l le  zone ed  in f ine   l '
assemblea prov inc ia le che e leggerà  i l
presidente provinciale ed il consiglio direttivo
dell' organizzazione agricola ferrarese. Un
percorso già avviato anche in altre province e
regioni italiane che porterà entro il 2018 alla
costituzione degli organi regionali e nazionali
di  Coldirett i  per  i  prossimi cinque anni.
Ovviamente nelle assemblee oltre al momento
elettorale che consente la designazione dei
president i  di  sezione e del consigl io di
sezione, vengono anche affrontati i temi di
attualità e le prospettive del settore, proprio
alla luce della capacità di rappresentanza e di
proposta progettuale seria e coerente di
Coldiretti, a Ferrara come in ogni altra regione
italiana, che ne fanno la più credibile ed
autorevole interlocutrice istituzionale. E sul
tavolo c' è davvero molto da discutere, a
partire dalle questioni di politica internazionale
(dazi, embarghi, trattati commerciali scellerati
come il Ceta o con Giappone e Messico), a
quella europea (tra tutte, le questioni più
recenti sono quelle del taglio del bilancio UE a
danno della politica agricola e la famigerata etichetta a semaforo che rischia di penalizzare
enormemente la nostra produzione agroalimentare), e chiaramente a quelle nazionali, con la mancanza
ad oggi di un governo ed un parlamento che ancora non ha iniziato a svolgere le proprie funzioni.
Questioni molto pratiche anche quelle che riguardano gli enti più vicini, dai comuni, alla Regione, alla
Camera di Commercio, ai Consorzi di Bonifica, nei quali occorre non solo essere presenti ma portare
avanti idee e progettualità. Nelle assemblee svolte sino ad ora si assiste ad un certo ricambio, sia di
persone, che di generazioni, che di genere, con la sollecitazione a coinvolgere maggiormente nella
rappresentanza territoriale a livello comunale o intercomunale, giovani e donne. Coldiretti Ferrara ha
peraltro già rinnovato per i prossimi 5 anni le rappresentanze di Giovani Impresa, di Donne Impresa e
dei Pensionati, che entrano di diritto negli organi dirigenti provinciali. Ad oggi si sono tenute le
assemblee delle sezioni di FiscagliaJolanda, Ferrara 1, Berra, Ostellato, Ferrara, Masi Torello
Portomaggiore, Poggio Renatico, Ro, Ferrara 3.
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Ponte Bailey quasi pronto «Vicini all'inaugurazione»

MEZZOGORO . I lavori per la sistemazione
del ponte di Bailey di Codigoro vanno avanti.
Anche se non si vedono. «Il ponte è stato
tagliato e portato in cantiere  spiega il sindaco
Alice Zanardi . I controlli sullo stato dei lavori
sono costanti, al momento stanno aspettando
che   i l   c emen t o   s i   i n du r i s ca   e   s i amo
decisamente a buon punto». Una data? «Mi
posso sbilanciare visto come sta andando.
Direi che per i primi di giugno potremmo
riuscire a tagliare il nastro». I cittadini di
Mezzogoro da tempo aspettano di poter
riutilizzare l'infrastruttura. Per il progetto
inerente i lavori di recupero funzionale ed
adeguamento del ponte Bailey di Mezzogoro è
stato effettuato un decisivo e definitivo passo
avanti. Nei mesi scorsi dopo l'integrazione con
ulteriori 40mila euro e le polemiche della
minoranza che invece avrebbe ritenuto più
utile utilizzare i fondi per eseguire i lavori di
manutenzione del sottopasso di Pomposa, è
stata trovata la somma da destinare al ponte.
A creare rallentamenti e difficoltà, la necessità
di verificare l'effettivo stato delle fondazioni
che è risultato alquanto problematico. Da qui
la necessità progettuale di prevedere anche il
loro rifacimento e la conseguente decisione di
finanziare ulteriormente l'opera, che adesso
costerà 200mila euro. Si tratta comunque di lavori complessi che hanno interessato sia la struttura
ferrosa del ponte Bailey, smontata e trasportata in officina dove ha subito gli interventi di ripristino
necessari ed anche delle fondazioni di cemento per cui le attuali, non più idonee, sono state demolite e
sostituite da altre nuove. I lavori sono stati effettuati per la maggior parte nell'inverno scorso, perché il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara aveva sottolineato la necessità di effettuare l'intervento nel
periodo autunnoinverno per evitare problematiche nella gestione irrigua del canale Goro.
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INTERVISTA AL PRESIDENTE DEL CONSORZIO

«Bonifica, nessuna discriminazione puntiamo all'
equità»
Il presidente Dalle Vacche interviene sulla polemica tariffe «È sbagliato fare confronti
con la vicina Romagna»

In coincidenza con l' invio dei ruoli consortili a
fine aprile ed inizio maggio, sono diverse le
prese di posizione che lamentano aumenti e
sperequazioni. E c' è stato anche l' intervento
sul tema "Imu sulle idrovore" da parte del
sindaco di Masi Torello, Riccardo Bizzarri, un
contenzioso che di fatto ha trasformato in
sostituto d' imposta a favore di alcuni Comuni
il Consorzio.
Abbiamo fatto un punto a tutto campo con il
presidente del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara, Franco Dalle Vacche.

Diversi avvisi sono stati recapitati ben
oltre il 30 aprile, impedendo la puntualità
del pagamento. Cosa comporta un ritardo?
«Nulla. L' amministrazione consortile, da
sempre non applica sanzioni o interessi di
mora. Il Consorzio trasmette in anticipo i dati a
Sorit, che ha il compito di inviare per posta o
per pec gli avvisi, che sono oltre 150.000,
festività e ponti concorrono a ritardi, comunque
eventuali pagamenti successivi al 30 aprile
non comportano aggravi».

La Nuova Ferrara ha riportato proteste in
relazione a situazioni  indicate come
identiche, ma con diversi importi nei territori della sinistra Reno rispetto alla destra, oltre a un
trattamento di favore nei riguardi delle aziende agricole. Può dare ragguagli su ciò?
«Ho letto l' articolo. L' affermazione "differenze enormi, stesse strutture, ed io pago trenta volte più di un
agricoltore" è errata su tutta la linea, ma credo in buona fede, frutto della mancanza di conoscenza, che
porta a dichiarazioni superficiali. Il Consorzio con cui confiniamo non è quello di Ravenna, ma è la
Romagna Occidentale (Lugo), alcuni dati per far subito comprendere che il comprensorio e le sue
strutture sono decisamente differenti.
Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara ha 255.000 ettari totalmente pianeggianti, il Consorzio
Romagna Occidentale 200.000 di cui 80.000 di pianura e 120.000 tra collina e montagna, nella nostra
realtà il 50% è sotto il livello del mare fino a meno 5 metri, la rete di canali nostra è di 4. 200 km la loro
di 960, gli impianti idrovori nostri sono 170 i loro 53, i contributi nostri 34.685.000 i loro 14.866.285.
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Questi dati testimoniano la profonda differenza dovuta a realtà territoriali peculiari. Aggiungo che non è
solo una questione di chilometri di canali, il quadruplo a Ferrara, o di impianti oltre il triplo, ma le
dimensioni degli stessi, infatti a Ferrara sono presenti idrovore tra le più grandi sia a livello nazionale
che europeo. Sul tema poi di miglior favore nei riguardi del mondo agricolo, faccio presente che circa i
due terzi del Bilancio Consortile sono coperti dalle imprese agricole. È evidente che l' introduzione nelle
linee guida regionali dei Piani di Classifica dell' elemento valore del bene (rendita catastale) accanto
agli aspetti legati alla superficie, ha avuto conseguenze, un' abitazione, ha rendita catastale
decisamente più alta rispetto ad 1 ha di terreno agricolo».

Perché presidente questo adeguamento? Solo ragioni di uniformità o altri motivi?
«La ragione principale è un' altra, legata a motivi di equità tra i consorziati. Su un valore 100 emesso a
ruolo l' ente introita entro il 31 dicembre il 92%, poi all' inizio del nuovo anno in gennaio veniva inviato un
4° sollecito bonario, che permetteva di recuperare un altro 3%, per il rimanente 5% in giugno le
procedure coattive. Il Consiglio del Consorzio ha invitato il Comitato di gestione ad un' azione più
tempestiva, sentita la Commissione Bilancio, si è deciso di far iniziare la fase coattiva già a gennaio, per
fare ciò è stato necessario eliminare la 3° rata sostituendole comunque con quel sollecito che con il
vecchio sistema avveniva dopo il 31 dicembre».
Anche sul tema "costo irrigazione" ci sono delle lamentele.
«Il 2017 è stato un anno molto difficile, la combinazione di una prolungata mancanza di precipitazioni,
ondate di calore e persistenza di alte temperature, magre eccezionali del Po, ha impegnato a fondo l'
azione consortile, che ha immesso nel sistema volumi record, non solo grazie all' energica attività del
nostro personale, ma anche con un altro tipo di energia quella elettrica. Infatti questa situazione ha
influito non solo sui nostri prelievi diretti dal Po, ma anche sui costi che ci vengono addebitati dal
Consorzio di Burana (Pilastresi) e dal CER che ci consentono di irrigare circa 150.000 ha (nel 2016 1.
500.000 di euro, nel 2017 1. 900.000, preventivo 2018 1.800.000). Proprio a Berra è collocato un grande
impianto di derivazione da 24 mc/sec che immette in quel territorio e nelle zone delle risaie a Jolanda
volumi ingenti. Che con il quadro climatico del 2017 si possa sostenere di avere ottenuto buone rese
senza acqua, lascia perplessi.
Poiché nell' articolo si fa riferimento alla non presenza in aziende di impianti ed attrezzature irrigue
(rotoloni, Pivot od altro), questo elemento non discrimina, infatti oltre l' 80% della superficie irrigua del
Pianura di Ferrara è caratterizzata da infiltrazione laterale dalle affossature aziendali, dove grazie a
sostegni, curve, sfioratori, il livello dell' acqua immesso dalle linee consorziali viene portato dagli
agricoltori a poche decine di cm dal piano campagna, consentendo anche in condizioni avverse di
ottenere buone produzioni.
Non avere impianti non vuol dire non utilizzare l' acqua del Consorzio, e perciò non dover pagare l'
irrigazione. Forse in buona fede c' è stata una non chiara comprensione. Purtroppo il mercato dell'
energia (petrolio da 35 dollari a 70 dollari al barile) e la pressione fiscale costantemente in crescita non
può non preoccupare (+7% impegno di potenza) costituendo un "macigno" nel bilancio consortile».

Imu, siamo sul tema fiscale: un suo commento sull' articolo molto duro del sindaco di Masi
Torello Riccardo Bizzarri?
«Riccardo Bizzarri è stato consigliere nel Consorzio dal 2011 al 2015, ed al riguardo prese una
posizione molto netta e critica sulle azioni che funzionari intrapresero in quei Comuni caratterizzati dalla
presenza nel loro territorio di importanti impianti idrovori. Una posizione di buon senso, coraggiosa che
vedo ha coerentemente mantenuto. A fronte invece di una rappresentanza politica, che definire miope è
riduttivo, ma soprattutto incapace di concorrere a scelte di merito costruttive su questa vicenda nell'
interesse dei consorziati/cittadini. Il Consorzio in diverse occasioni, in attesa di un chiarimento
normativo, aveva presentato proposte cadute nel vuoto o respinte, per visioni settarie e con ipocrisia.
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Ad oggi a fronte di richieste pervenute di 2.886.000, il Consorzio ha versato a rate 1.600.000 europ ed
accantonato il rimanente importo.
Forse non sarebbe una cattiva idea ribattezzare qualche luogo, piazza della Bonifica».
Andrea Tebaldi.
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proposta M5s sul modello veneto

«Un fermo pesca contro il bracconaggio»

COD IGORO   I s t i t u i r e   u n   p e r i o d o   d i
sospensione della pesca, creare un fondo ad
hoc per coprire i costi dello smaltimento dei
pesci sequestrati o abbandonati, coinvolgere
le associazioni di volontariato nelle varie
attività di controllo: sono queste alcune delle
proposte avanzate dal MoVimento 5 Stelle per
cercare di  contrastare  i l   fenomeno del
bracconaggio nelle acque del Po. Proposte
contenute  in una r isoluzione che verrà
discussa in consiglio regionale. «Negli ultimi
anni il Po ha subito forti pressioni antropiche
che hanno pesantemente impoverito il suo
patrimonio ittico  spiega il primo firmatario,
Andrea Bertani . Parallelamente però si è
registrato un incremento della pesca condotta
in modo abusivo».
La Regione deve in qualche modo intervenire
e il M5s propone un modello. «Su alcune
sponde venete del Po  aggiunge il consigliere
Bertani  già da un anno è stato istituito un
periodo di fermo pesca proprio con lo scopo di
contrastare il bracconaggio. Idea che anche le
varie associazioni dei pescatori avevano
rilanciato alla Regione senza però ricevere
alcuna risposta. In più crediamo che istituire
un fondo regionale dedicato a coprire i costi
della raccolta, del trasporto e dello smaltimento dei pesci sequestrati possa essere d' aiuto alle attività
di controllo delle forze dell' ordine, così come stipulare un' apposita convenzione con le associazioni di
volontariato».
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VOLANO IL CONSIGLIERE SONCINI ALLA PROVINCIA: «INTERVENIRE»

«Infiltrazioni minano il ponte»

di MARIA ROSA BELLINI IL PONTE che
attraversa il Po di Volano, al centro del Lido
che porta il suo nome e che di fatto separa le
p e r t i n e n z e   c omuna l i   d i   C o d i g o r o   e
Comacchio, è stato portato all' attenzione del
Consig l io  prov inc ia le.   I l  consig l iere d i
minoranza, Gino Soncini, amministratore di
opposizione a Goro, in seno all' ultima seduta
del Consiglio provinciale, ha presentato uno
stato dell' arte del logoramento del ponte che
attraversa il Volano, ponendolo all' attenzione
dell' ufficio tecnico. «Il ponte sul Volano 
r i c o r d a   Son c i n i      è   s t r a t e g i c o   p e r   i
col legamenti tra i  comuni di Codigoro e
Comacchio ed è fondamentale per il traffico
turistico. Lo stato attuale del ponte, non tanto
per la parte superiore, quella della sezione
carrabile tanto per intendersi, ma quella di
sostegno, dei pilastri e delle arcate che
restano alla base dell '  attraversamento,
testimonia la necessità di provvedere quanto
prima con un  intervento urgente. Dal le
ricognizioni fatte, il problema di maggiore
criticità è quello delle infiltrazioni d' acqua che
arrivano dalla sede stradale, unite a tutti i vari problemi di usura causati dal tempo.
Il mio timore  come più volte ho sottolineato e che ora presento ufficialmente  è che se non si pone
rimedio per tempo il rischio reale e concreto è quello di ritrovarsi ad affrontare situazioni limite. Tanto
per fare un esempio come quelle già viste per altri ponti della nostra provincia.
Se non si interviene in tempo utile, come da richiesta all' Ufficio tecnico provinciale, a breve termine si
faranno i conti dei danni diretti ed indiretti provocati dalla struttura che influiranno, non positivamente
sull' economia di più territori. Non dimentichiamo che il ponte è punto strategico di accesso per il
percorso naturalistico alla costa comacchiese ed è l' unica immissione, passando per le valli, alla strada
panoramica Acciaioli».

MARIA ROSA BELLINI
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LIDO VOLANO LA CAMPAGNA 'PULIAMO LE SPIAGGE'

Erosione, lezione sul campo con Legambiente Gli
studenti raccolgono 24 sacchi di rifiuti

I VOLONTARI del circolo Legambiente 'Delta
del Po', Federica, Lorenzo e Marino, sabato
nell' ambito dell' iniziativa 'Puliamo le spiagge,
hanno condotto gli alunni a vedere gli effetti
dell' erosione partendo dal Bagno Isa del Lido
di Volano, zona particolarmente colpita dal
fenomeno. Gli alunni hanno avuto modo di
vedere e toccare con mano i danni provocati
dalle mareggiate. Radici scoperte, alberi
divelti, migliaia di metri cubi di sabbia erosi
dal mare tanto da scalzare le dune naturali. Gli
alunni (nelle foto) hanno raccolto 24 sacchi
pieni di rifiuti spiaggiati contenenti in maggior
parte plastica, polistirolo, bottiglie di plastica e
alcune di vetro, una bombola di gas, supporti
in   fe r ro ,   tan t i   co t ton   f ioc ,  ca lze  per   l '
allevamento di mitili, lattine con impregnante.
Poi si sono disposti in cerchio, all' ombra di un
maestoso Pino domestico dove Federica e
Lorenzo si sono alternati alla lettura sulla
provenienza dei r i f iut i .  Ne è seguito un
dibattito interessante con considerazioni da
parte degli alunni sulla necessità di evitare l'
inquinamento del mare e della costa, e sulle
soluzioni per evitare consumi inutili di prodotti in plastica non riciclabile. Al termine, gli alunni sono
ripartiti su due pulmini messi a disposizione dal comune di Jolanda, portandosi a scuola un enorme
blocco di polistirolo promettendo di 'allegarlo' , come testimonianza, alla relazione che svolgeranno ai
loro compagni di terza non presenti all' iniziativa.

15 maggio 2018
Pagina 51 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

6

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Mercoledì, 16 maggio 2018



16/05/2018 La Nuova Ferrara Pagina 40

15/05/2018 lanuovaferrara.it ANDREA TEBALDI

16/05/2018 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 51

15/05/2018 lanuovaferrara.it

Politiche dell acqua, motore di vita e investimento per I'economia 1

«Bonifica, nessuna discriminazione puntiamo all' equità» 2

Portomaggiore, danni creati dal maltempo Alcuni alberi abbattuti sulla... 4

Ponti, il cantiere a Gallo partirà l' 11 giugno come a... 5

RASSEGNA STAMPA
Mercoledì, 16 maggio 2018

Articoli



Politiche dell acqua, motore di vita e investimento
per I'economia

Consorzi di bonif ica, protagonisti per lo
sviluppo dei territori 19 27 MAGGIO 2018
SETTIMANA NAZIONALE DELLA BONIFICA
E DELLA  IRRIGAZIONE VISITE AGLI
IMPIANTI IDROVORI Codìgoro (Codigoro),
Baura (Ferrara), S.Antonino (Ferrara). Sabato
19Sabato26 maggio dalle 15,30 alle 18,30
Domenica 20  Domenica 27 maggio dalle
10,00 allei 2,30 e dalle 15,30 alle 18,30 Da
lunedì 21 a venerdì 25 maggio è possibile
effettuare visite guidate su prenotazione
STRABURANA      B IC ICLETTATA   IN
BONIFICA 12a Edizione Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, Consorzio della Bonifica
Burana e il Consorzio di Bonifica Terre dei
Gonzaga in Destra Po. Partenze da Ferrara
km.26, San Felice s/Panaro (Mo) km.31,
Carbonara di Po (Mn) km.24, PalataPepoli di
Crevalcore (Bo) km.28, con arrivo per tutti
all'impianto idrovoro Pilastresi a Stellata di
Bondeno. Domenica 20 maggio Orari di
p a r t e n z a   e   p e r c o r s i   c o m p l e t i   s u
www.straburana.it, arrivo ore 12.00 circa per
t u t t i ,   r i n f r esco   con   r i s t o ro  a l l ' a r r i vo ,
partecipazione all'estrazione di premi, nel
pomeriggio attività ricreative varie. Gadget per
tutti i partecipanti. Per informazioni contattare
l'organizzatore Ediland Sig. Pinotti 335.6213182 luigi@ediland.com In caso di maltempo la biciclettata
sarà rinviata alla domenica successiva. UNA SERATA CON LA BONIFICA A BAURA Com'erano
Ferrara e Baura, prima e dopo la Bonificazione Piana, passando dallo Stato Pontificio al Regno d'Italia.
Un nuovo volto del territorio, ottenuto grazie alla nascente tecnologia "straniera": le macchine per
sollevare l'acqua. Sono passati oltre 150 anni ma il disegno idraulico è ancora oggi tracciato dai canali
Cittadino, Naviglio e Fossetta Val D'Albero, nei quali continua a scorrere quell'acqua che in passato
cercava sfogo verso il mare e che oggi è smaltita dalle idrovore. Sullo sfondo storie di personalità
dell'epoca, di tecnici caparbi, di inattese scoperte, aneddoti e curiosità. Al termine dell'incontro visita
guidata aN'impianto idrovoro. Mercoledì 23 maggio ore 21:00 presso l'impianto idrovoro di Baura, in via
Due Torri, 165 Baura (Ferrara). PREMIO "DE AQUA ET TERRA" Cerimonia di premiazione del
Concorso nazionale di Scultura De Aqua et Terra, prima edizione, vinto dall'autore Michelangelo
Galliani. Esposizione dei modellini tridimensionali delle opere finaliste. Sabato 26 maggio ore 11:00
presso Ecomuseo della Bonifica a Marozzo (Lagosanto)
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«Bonifica, nessuna discriminazione puntiamo all'
equità»
Il presidente Dalle Vacche interviene sulla polemica tariffe «È sbagliato fare confronti
con la vicina Romagna»

In coincidenza con l' invio dei ruoli consortili a
fine aprile ed inizio maggio, sono diverse le
prese di posizione che lamentano aumenti e
sperequazioni. E c' è stato anche l' intervento
sul tema "Imu sulle idrovore" da parte del
sindaco di Masi Torello, Riccardo Bizzarri, un
contenzioso che di fatto ha trasformato in
sostituto d' imposta a favore di alcuni Comuni
il Consorzio. Abbiamo fatto un punto a tutto
campo con il presidente del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, Franco Dalle
Vacche. Diversi avvisi sono stati recapitati ben
oltre il 30 aprile, impedendo la puntualità del
pagamento. Cosa comporta un r i tardo?
«Nulla. L' amministrazione consortile, da
sempre non applica sanzioni o interessi di
mora. Il Consorzio trasmette in anticipo i dati a
Sorit, che ha il compito di inviare per posta o
per pec gli avvisi, che sono oltre 150.000,
festività e ponti concorrono a ritardi, comunque
eventuali pagamenti successivi al 30 aprile
non comportano aggravi». La Nuova Ferrara
ha riportato proteste in relazione a situazioni
indicate come identiche, ma con diversi
importi nei territori della sinistra Reno rispetto
alla destra, oltre a un trattamento di favore nei
riguardi delle aziende agricole. Può dare
ragguagli su ciò? «Ho letto l ' articolo. L'
affermazione "differenze enormi, stesse strutture, ed io pago trenta volte più di un agricoltore" è errata
su tutta la linea, ma credo in buona fede, frutto della mancanza di conoscenza, che porta a dichiarazioni
superficiali. Il Consorzio con cui confiniamo non è quello di Ravenna, ma è la Romagna Occidentale
(Lugo), alcuni dati per far subito comprendere che il comprensorio e le sue strutture sono decisamente
differenti. Il Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara ha 255.000 ettari totalmente pianeggianti, il
Consorzio Romagna Occidentale 200.000 di cui 80.000 di pianura e 120.000 tra collina e montagna,
nella nostra realtà il 50% è sotto il livello del mare fino a meno 5 metri, la rete di canali nostra è di 4. 200
km la loro di 960, gli impianti idrovori nostri sono 170 i loro 53, i contributi nostri 34.685.000 i loro
14.866.285. Questi dati testimoniano la profonda differenza dovuta a realtà territoriali peculiari.
Aggiungo che non è solo una questione di chilometri di canali, il quadruplo a Ferrara, o di impianti oltre
il triplo, ma le dimensioni degli stessi, infatti a Ferrara sono presenti idrovore tra le più grandi sia a
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livello nazionale che europeo. Sul tema poi di miglior favore nei riguardi del mondo agricolo, faccio
presente che circa i due terzi del Bilancio Consortile sono coperti dalle imprese agricole. È evidente che
l' introduzione nelle linee guida regionali dei Piani di Classifica dell' elemento valore del bene (rendita
catastale) accanto agli aspetti legati alla superficie, ha avuto conseguenze, un' abitazione, ha rendita
catastale decisamente più alta rispetto ad 1 ha di terreno agricolo». Perché presidente questo
adeguamento? Solo ragioni di uniformità o altri motivi ? «La ragione principale è un' altra, legata a
motivi di equità tra i consorziati. Su un valore 100 emesso a ruolo l' ente introita entro il 31 dicembre il
92%, poi all' inizio del nuovo anno in gennaio veniva inviato un 4° sollecito bonario, che permetteva di
recuperare un altro 3%, per il rimanente 5% in giugno le procedure coattive. Il Consiglio del Consorzio
ha invitato il Comitato di gestione ad un' azione più tempestiva, sentita la Commissione Bilancio, si è
deciso di far iniziare la fase coattiva già a gennaio, per fare ciò è stato necessario eliminare la 3° rata
sostituendole comunque con quel sollecito che con il vecchio sistema avveniva dopo il 31 dicembre».
Anche sul tema "costo irrigazione" ci sono delle lamentele. «Il 2017 è stato un anno molto difficile, la
combinazione di una prolungata mancanza di precipitazioni, ondate di calore e persistenza di alte
temperature, magre eccezionali del Po, ha impegnato a fondo l' azione consortile, che ha immesso nel
sistema volumi record, non solo grazie all' energica attività del nostro personale, ma anche con un altro
tipo di energia quella elettrica. Infatti questa situazione ha influito non solo sui nostri prelievi diretti dal
Po, ma anche sui costi che ci vengono addebitati dal Consorzio di Burana (Pilastresi) e dal CER che ci
consentono di irrigare circa 150.000 ha (nel 2016 1. 500.000 di euro, nel 2017 1. 900.000, preventivo
2018 1.800.000). Proprio a Berra è collocato un grande impianto di derivazione da 24 mc/sec che
immette in quel territorio e nelle zone delle risaie a Jolanda volumi ingenti. Che con il quadro climatico
del 2017 si possa sostenere di avere ottenuto buone rese senza acqua, lascia perplessi. Poiché nell'
articolo si fa riferimento alla non presenza in aziende di impianti ed attrezzature irrigue (rotoloni, Pivot
od altro), questo elemento non discrimina, infatti oltre l' 80% della superficie irrigua del Pianura di
Ferrara è caratterizzata da infiltrazione laterale dalle affossature aziendali, dove grazie a sostegni,
curve, sfioratori, il livello dell' acqua immesso dalle linee consorziali viene portato dagli agricoltori a
poche decine di cm dal piano campagna, consentendo anche in condizioni avverse di ottenere buone
produzioni. Non avere impianti non vuol dire non utilizzare l' acqua del Consorzio, e perciò non dover
pagare l' irrigazione. Forse in buona fede c' è stata una non chiara comprensione. Purtroppo il mercato
dell' energia (petrolio da 35 dollari a 70 dollari al barile) e la pressione fiscale costantemente in crescita
non può non preoccupare (+7% impegno di potenza) costituendo un "macigno" nel bilancio consortile» .
Imu, siamo sul tema fiscale: un suo commento sull' articolo molto duro del sindaco di Masi Torello
Riccardo Bizzarri? «Riccardo Bizzarri è stato consigliere nel Consorzio dal 2011 al 2015, ed al riguardo
prese una posizione molto netta e critica sulle azioni che funzionari intrapresero in quei Comuni
caratterizzati dalla presenza nel loro territorio di importanti impianti idrovori. Una posizione di buon
senso, coraggiosa che vedo ha coerentemente mantenuto. A fronte invece di una rappresentanza
politica, che definire miope è riduttivo, ma soprattutto incapace di concorrere a scelte di merito
costruttive su questa vicenda nell' interesse dei consorziati/cittadini. Il Consorzio in diverse occasioni, in
attesa di un chiarimento normativo, aveva presentato proposte cadute nel vuoto o respinte, per visioni
settarie e con ipocrisia. Ad oggi a fronte di richieste pervenute di 2.886.000, il Consorzio ha versato a
rate 1.600.000 europ ed accantonato il rimanente importo. Forse non sarebbe una cattiva idea
ribattezzare qualche luogo, piazza della Bonifica». Andrea Tebaldi.

ANDREA TEBALDI
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Portomaggiore, danni creati dal maltempo Alcuni
alberi abbattuti sulla Provinciale

L' ONDATA di maltempo dello scorso fine
settimana ha creato danni alle colture, ma
a n c h e   a l l a   r e t e   i n f r a s t r u t t u r a l e   d i
Portomaggiore. Sabato una bomba d' acqua si
è abbattuta sulla cittadina, oltre a qualche
minuto di intensa grandinata. Domenica il
maltempo ha concesso il bis, sia pure con
meno intensità e senza grandine. Alcuni alberi
di alto fusto sono stati abbattuti lungo la
provinciale che collega il capoluogo alla
frazione di Ripapersico. «Abbiamo dovuto
tagliare un platano alla periferia di Ripapersico
 spiega il sindaco Nicola Minarelli  perché si
erano scoperte le radici e si era inclinato
pericolosamente. La strada è stata bloccata
lunedì  pomer igg io  per  a lcune ore  per
consentire ai vigili del fuoco di lavorare in
sicurezza. Domenica sera invece un altro
platano era proprio caduto, franato al suolo per
fortuna non sulla provinciale ma sulla pista
ciclabile. Il tronco è stato rimosso questa
mattina (ieri, ndr). Allagamenti? Non ne sono
stati segnalati». Pioggia e vento si sono
abba t t u t i   domen i ca   su l l a  Fes ta   de l l '
agricoltura, per fortuna con pochi danni. «Alcuni gazebo sono volati via, ma poco altro. La
manifestazione nonostante il maltempo è comunque andata bene, con tanta gente venuta in centro».
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Ponti, il cantiere a Gallo partirà l' 11 giugno come a
Pontelagoscuro
Ferrara, la stessa ditta agirà nelle strutture sul Po e sul Reno. Oggi possibili spiragli
positivi dalle ferrovie per le fermate

FERRARA. L' 11 giugno è una data importante
per la viabilità ferrarese, a nord e sud del
territorio. Oltre alla ristrutturazione del ponte
su l  Po   t r a  San ta  Ma r i a  Madda lena  e
Pontelagoscuro che porterà al blocco totale
sulla statale 16 Adriatica, nella stessa giornata
 che coincide con l' inizio della settimana
dopo la conclusione dell' anno scolastico 
partiranno anche i lavori per il rifacimento del
ponte sul fiume Reno tra Malalbergo e Gallo
sulla statale Porrettana. Ci sarà quindi anche
su questo fronte una dilezione in avanti, più
p i c c o l a   r i s p e t t o   a   q u e l l a   f a t t a   p e r
Pontelagoscuro, una settimana dopo, rispetto
allo slittamento di tre settimane per il cantiere
del ponte sul Po. Ricordiamo che a Gallo i
lavori al ponte sul Reno verranno effettuati
dalla stessa Ati formata da Conscoop di Forlì e
la Palistrade 2000 di Caserta, impegnati nella
costruzione del ponte sul Po. Ieri mattina infatti
a Malalbergo c' è stato un incontro con l' Anas,
i comuni interessati e le due province di
Ferrara e Bologna per mettere a punto il piano
di intervento che a differenza di quello previsto
tra Pontelagoscuro e Santa Maria Maddalena
prevede la chiusura parziale e l' istituzione di
un senso unico alternato. Anche in questo
caso la durata dei lavori è prevista in quattro
mesi con la fine del cantiere nel mese di ottobre. C' è un impegno anche a riasfaltare le strade
secondarie che dovranno sobbarcarsi un carico maggiore di traffico durante l' emergenza. Intanto sul
fronte della chiusura del ponte sul Po tra Venero ed Emilia Romagna per oggi, 15 maggio, sono attese
notizie positive o quanto meno di sblocco da parte di Trentitalia e Ferrovie dello Stato sul problema
delle fermate aggiuntive per i treni interregionali. Prosegue anche il lavoro per attivare entro l' 11 giugno
un servizio di traghetto che colleghi le due sponde del fiume per consentire un attraversamento più
agevole per i pedoni e i ciclisti. Ultimi ritocchi anche per il trasporto pubblico e con l' attivazione di due
fermate tra Santa Maria Maddalena e Occhiobello per la navetta che dovrà attraversare il Po usando l'
A13.
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Escalation iniziata l' anno scorso

Boom di abbandoni lungo i canali
La Bonifica segnala 100 casi in quattro mesi, quasi tutti rifiuti urbani

Imp r e s s i o nan t e   e s ca l a t i o n   d i   r i f i u t i
abbandonati  lungo le sponde dei canali
ferraresi. A segnalarlo è lo stesso Consorzio di
Bon i f i c a ,   c he   ogn i   anno   ca t a l oga   l e
segnalazioni ricevute e verificate. Il fenomeno
ha mostrato un trend di crescita costante per
diversi anni, oscillando tra i 16 casi del 2011 e
i 38 del 2014. Nel 2016 c' è stato il primo
"sal to" ,  con 53 segnalazioni ,  e   l '  anno
success ivo  s i  è  passa t i  a  138  cas i  d i
abbandono. I primi mesi del 2018 sono stati
addirittura esplosivi: 100 casi da gennaio ad
aprile, con una proiezione di 300 abbandoni
entro la fine dell' anno.
Questa escalation è collegata all' attivazione
del sistema a calotte nel territorio ferrarese?
«Non siamo in grado di r ispondere con
puntualità a questa domanda, ma alcuni
segnali ci fanno pensare di sì  spiega il
direttore del consorzio, Roberto Roversi  La
tempistica coincide e i nostri operatori ci
segnalano che questi abbandoni sono in
massima parte di rifiuti urbani». Si tratta
insomma degli incivili che caricano il pattume
in auto e lo lasciano lungo le sponde dei
canali, il più lontano possibile dalla città. Il
rischio d' inquinare in questi casi è alto, perché
i sacchetti possono essere rotti da animali o dagli stessi mezzi di sfalcio dell' erba. Il controllo è tra l'
altro molto difficile, vista l' estensione della rete di canali della bonifica.
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coccaNILE

Case "franano" sul canale Lega: intervenire subito

COCCANILE Da anni non si fanno più opere di
manutenzione e di contrasto all' erosione e
così alcune case lungo le sponde del Naviglio,
i l  cana le  che a t t raversa  la   f raz ione d i
Coccanile, stanno praticamente franando. La
situazione è stata fatta presente agli esponenti
della Lega Ottavio Curtarello (responsabile
Giovani) e Massimo Baraldi (segretario della
sezione copparese), che nei giorni scorsi
hanno visitato le abitazioni.
I due parlano di «una situazione non più
sostenibile: il letto del canale è aumentato di
circa 10 metri rispetto al letto originario». L'
a c q u a   f l u v i a l e ,   i n f a t t i ,   l a m b i s c e
pericolosamente le fondamenta degli edifici e
dei manufatti: le recinzioni stanno cedendo e
con loro anche le pavimentazioni esterne che
hanno riportato vistosi avvallamenti e profondi
dislivelli.
In  a lcun i  cas i  s i  è  ver i f ica to  anche un
distaccamento di alcuni muri e pareti. «La
cosa che ci ha colpito di più durante quei
sopralluoghi, è il senso di rassegnazione sul
vol to dei   res ident i .  Sembravano ormai
assuefatti dall' aver perso ogni speranza di
risolvere la situazione», raccontano i due
leghisti.
I residenti hanno riferito che è da molto tempo che denunciano la grave situazione sia al sindaco che al
Consorzio di bonifica «ma non vi è stato nessun impegno e nessun atto concreto da parte del
primocittadino  sostiene la Lega nel suo comunicato stampa , il quale non si è neanche fatto carico
delle lamentele dei propri cittadini così come nessuna risposta concreta e formale è stata fornita dal
Consorzio».
«Oltre al danno i residenti subiscono anche la beffa  proseguono Curtarello e Baraldi : ogni anno,
puntualmente, si ritrovano a pagare i "contributi di bonifica" per uno scolo delle acque che non avviene
ma che anzi distrugge lentamente i loro giardini, le loro case e le loro vite».La Lega promette che
«saranno messe in atto tutte le azioni legali e di protesta per sollecitare chi di dovere a risolvere questa
situazione che sicuramente avrà dei risvolti anche sotto il profilo delle responsabilità».
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COCCANILE LA DENUNCIA DEI LEGHISTI MASSIMO BARALDI E OTTAVIO CURTARELLO

«Le sponde del Naviglio stanno franando»

LA LEGA NORD lancia l '  al larme per  le
condizioni degli argini del Naviglio. «Le case
stanno per franare nel canale e con loro anche
le persone che ci abitano  dicono Massimo
Baraldi, segretario della sezione copparese e
Ottavio Curtarello, responsabile 'Giovani' Lega
. Danni ingenti e il rischio per gli abitanti non
possono essere considerat i  con  tota le
indifferenza dal Comune e dal Consorzio di
bonifica.
Da tempo i ci t tadini denunciano questa
situazione al limite, ma nessuno fa niente». La
foto parla chiaro e gli esponenti del Carroccio
denunciano la mancanza di manutenzione. «I
cittadini convivono con una situazione di grave
pericolo da alcuni anni  aggiungono . Le case
sono lungo le sponde del canale che costeggia
Coccanile. Col passare del tempo, l' assenza
di manutenzione e di contrasto all' erosione ha
portato a una situazione insostenibile: il letto
del canale è aumentato di circa 10 metri
rispetto a quello originario.
L '  acqua  lambisce per ico losamente  le
fondamenta delle abitazioni. Le recinzioni
stanno cedendo e con loro anche le pavimentazioni esterne che hanno riportato vistosi avvallamenti e
profondi dislivelli.
In alcuni casi si è verificato anche un distaccamento di alcuni muri e pareti. La cosa che ci ha colpito di
più è il senso di rassegnazione dei residenti, che non hanno ricevuto risposte né da sindaco né da
Consorzioe. E ogni anno pagano puntualmente i contributi di bonifica per uno scolo delle acque che non
avviene ma che anzi distrugge lentamente i loro giardini, le loro case e le loro vite». I leghisti
confermano che metteranno in atto tutte le azioni legali e di protesta, anche da parte dei cittadini, per
sollecitare a risolvere questa situazione.
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A Coccanile le case lungo il "Naviglio" stanno per
crollare

Coccanile. A Coccanile le case che sorgono
sulla sponda del canale Naviglio sono in grave
pericolo. Col passare del tempo, infatti, il letto
del canale è aumentato di circa 10 metri e
l'acqua lambisce le fondamenta degli edifici,
situazione alla quale si aggiunge l'assenza di
opere  d i  manutenz ione e  d i  cont ras to
all'erosione. I cittadini preoccupati si sono
rivolti a Massimo Baraldi e Ottavio Curtarello
della Lega Nord per mostrare loro quanto
stanno vivendo da ormai alcuni anni:  le
recinzioni stanno cedendo e con loro anche le
pavimentazioni esterne che hanno riportato
vistosi avvallamenti e profondi dislivell i,
mentre in alcuni casi si è verificato anche un
distaccamento di alcuni muri e pareti. All'inizio,
Ottavio Curtarello responsabile Giovani Lega e
Massimo Baraldi, in qualità di segretario della
sezione copparese, pensavano fossero
solamente dei casi isolati. Dopo poco, invece,
si è riunito un consistente gruppo di altri
residenti che hanno guidato i due leghisti
all'interno delle loro abitazioni, che hanno
constatato versare nella medesima situazione
di pericolo di crollo imminente, se non peggio
poiché sono presenti anche della famiglie con
bambini. La cosa che ci ha colpito di più
durante quei sopralluoghi riferiscono Baraldi e
Curtarello è il senso di rassegnazione sul volto dei residenti. Sembravano ormai assuefatti dall'aver
perso ogni speranza di risolvere la situazione. I residenti, infatti, hanno riferito che è da molto tempo che
denunciano la grave situazione sia al sindaco che al Consorzio di bonifica, ma non vi è stato nessun
impegno e nessun atto concreto da parte del sindaco, il quale non si è neanche fatto carico delle
lamentele dei propri cittadini così come nessuna risposta concreta e formale è stata fornita dal
Consorzio. Oltre al danno aggiungono i leghisti i residenti subiscono anche la beffa: ogni anno,
puntualmente, si ritrovano a pagare i contributi di bonifica per uno scolo delle acque che non avviene
ma che anzi distrugge lentamente i loro giardini, le loro case e le loro vite. Saranno messe in atto tutte le
azioni legali e di protesta anche da parte dei cittadini per sollecitare chi di dovere a risolvere questa
situazione che sicuramente avrà dei risvolti anche sotto il profilo delle responsabilità: ci auguriamo però
che per la vita stessa dei cittadini si trovi una soluzione il prima possibile.
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consorzio di bonifica

Focus sulla sicurezza idraulica Una visita a quattro
idrovori

Importante giornata di confronto con le
pubbliche autorità quella organizzata ieri dal
consorzio di Bonifica di Pianura di Ferrara allo
scopo di far emergere le criticità della nostra
provincia in termini di sicurezza idraulica e sul
ruolo fondamentale che il consorzio ricopre
nella tutela e nella valorizzazione del suo
territorio.
Il tour organizzato dal consorzio di Bonifica ha
toccato cinque dei più importanti impianti della
provincia sotto i l  profi lo della sicurezza
idraulica: sant' Antonino a Cona, i due impianti
di Baura, acque alte nuovo di Codigoro, l'
impianto di Marozzo e, per concludere, quello
di Valle Lepri (lepri acque alte).
«Numerose al luvioni  s i  sono ver i f icate
periodicamente nel Ferrarese  spiega Franco
Dalle Vacche presidente del Consorzio di
Bonifica di Pianura  per effetto della rottura
degli argini del Po, del Panaro e del Reno, ma
anche a causa del mare che in condizioni di
a c q u e   a l t e   o   d u r a n t e   m a r e g g i a t e
particolarmente potenti può riversare le sue
acque nelle vaste depressioni retrostanti, sia
infine per effetto delle forti precipitazioni che
difficilmente vengono smaltite dal territorio
verso il mare. I più recenti allagamenti, si sono
verificati nel 2014 (5500 ettari) e nel febbraio 2015 (circa 5000 ettari), con alcuni casi di ristagno durati
fino a 4 giorni. Il sistema di bonifica, costituito dalla rete di circa 4200 chilometri di canali e da 167
impianti idrovori va quindi mantenuto incessantemente attivo proprio per mantenere le indispensabili
condizioni di sicurezza idraulica».
Interessati alle dinamiche e alle criticità del sistema il questore di Ferrara, Gian Carlo Pallini, e il prefetto
Michele Campanaro che hanno seguito il tour assieme ad alcuni sindaci ed amministratori ferraresi.
La visita si inserisce all' interno della settimana nazionale della bonifica e della irrigazione che si tiene in
tutti i consorzi di bonifica dal 19 al 27 maggio.
Lauro Casoni.
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Case a rischio sull' argine a Coccanile, Fabbri (Ln)
interroga la Regione
Il capogruppo regionale della Lega chiede di verificare la situazione e attivare le
procedure per contenere i danni

"Abbiamo depositato una interrogazione sul
caso dell' argine di Coccanile chiedendo alla
giunta regionale se è a conoscenza della
grave situazione e cosa intenda fare per
e v i t a r e   c h e   l a   s i t u a z i o n e   p e g g i o r i
ulteriormente, visto l' elevato rischio in cui
vivono quotidianamente i residenti delle
abitazioni situate lungo il canale Naviglio".
Alan Fabbr i ,  capogruppo Lega Nord  in
Regione Emilia Romagna ha depositato una
interrogazione rivolta alla giunta regionale sull'
emergenza del l '  argine che minaccia  la
frazione del Comune di Copparo. "Da tempo i
cittadini denunciano problematiche legate alla
condizione degli argini del canale", spiega
Fabbri, soprattutto perchè "lungo le sponde
del Naviglio sono state costruite diverse
abitazioni che ora, con il lento allargamento
del letto del fiume degli ultimi anni dovuto all'
erosione, si trovano a diretto contatto con l'
acqua", con le gravi conseguenze che questo
comporta. "I cittadini da anni lamentano la
mancanza di manutenzione del canale da
parte del Comune e del Consorzio di Bonifica
e, secondo quanto segnalato, nonostante le
richieste dei residenti i due enti preposti non
hanno mai dato risposte chiare, nonostante i
cittadini continuino a pagare tutti gli anni i
contributi per la bonifica". Ora la Regione come ente referente per la tutela del territorio "sarà chiamata
a verificare la situazione e ad attivare le procedure necessarie per controlli e azioni di contenimento del
danno".
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ZAPPATERRA (PD)

Scanno di Goro «I finanziamenti per gli interventi
sono a rischio?»

È PREOCCUPATA Marcella Zappaterra (foto),
consigliera regionale del Pd, per i ritardi che
investono la realizzazione del pennello di pali
nel lo Scanno e i l  manufatto  idraulico di
collegamento tra la Sacca e il Po di Goro, due
opere indispensabili per salute ambientale
cofinanziate dall' Europa. I finanziamenti
europei sono a rischio? E quanto tempo ci
vuole per i lavori? Sono le domande dell'
interrogazione girata da Zappaterra al governo
regionale. La Sacca è interessata dal progetto
'Life agree? per la conservazione dell' habitat
del Delta del Po.
Una dotazione, si legge nell' atto ispettivo, di 4
milioni e 381 mila euro cofinanziata per il 50%
dalla Ue.
«QUESTA convenzione per la sovvenzione è
s t a t a   s i g l a t a   i l   5   g i ugno   2014   t r a   l a
Commissione europea, la Provincia di Ferrara,
beneficiaria incaricata del coordinamento,
mentre la Regione è partner e beneficiario
associato  si   legge nel documento   la
rendicontazione va consegnata entro il 30
aprile del prossimo anno». Andare in meta è
fondamentale per realizzare due opere strategiche. Il pennello dovrebbe trattenere la sabbia e favorire
la crescita di una nuova ramificazione.
«Un intervento di 6 mesi  dice Zappaterra  con scadenza a giugno, ma è stato posticipato al mese
prossimo tanto che i lavori sono ancora in corso». Più complicata la vicenda del manufatto idraulico. «La
durata di realizzazione è di 290 giorni, il completamento previsto per il giugno 2016 ed è stato
posticipato al prossimo dicembre; i lavori sono stati appaltati, ma un ricorso al Consiglio di Stato ne ha
bloccato l' avvio». Insomma una catena di ritardi sulla quale Marcella Zappaterra vuole vederci chiaro.
© RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Riparte la Straburana, la biciclettata che unisce
acqua e percorsi ciclabili locali
Il 20 maggio la tradizionale iniziativa suddivisa in quattro percorsi

Bondeno. Ritorna il 20 maggio la StraBurana,
la tradizionale biciclettata del mese di maggio,
che da diversi anni a questa parte coinvolge
centinaia fra turisti, appassionati e semplici
curiosi. Come di consueto, anche quest' anno
sarà divisa in quattro percorsi, tre dei quali
confluiranno a Bondeno. La giornata, oltre che
un' ottima occasione per fare una pedalata
salutare stando insieme e divertirsi, sarà un
momento  per  conoscere   i l   l avoro  che
quotidianamente svolge il Consorzio della
Bonifica Burana, a maggior ragione nella
settimana nazionale della bonifica e dell'
irrigazione. "StraBurana vuol dire unire il
terr i torio fra acqua e percorsi ciclabil i  
commenta soddisfatto il vicesindaco Simone
Saletti. Ringrazio il Consorzio che, oltre a
garantire la sicurezza idraulica delle nostre
terre, investe per far conoscere ai cittadini le
merav ig l iose   id rovore  sparse   lungo  i l
territorio". Il percorso bondenese partirà da
piazza Garibaldi e si snoderà lungo gli otto
chilometri di argine che separano la città dall'
impianto Pilastresi di Stellata. Il ritrovo è
previsto davanti al Municipio per le 11, e l'
arrivo sarà intorno alle 12. La partecipazione è
totalmente gratuita, e a Stellata si verrà accolti
da un abbondante ristoro, numerosi gadget, e
una lotteria che ai più fortunati assegnerà una bicicletta e un televisore. Anche quest' anno l' evento non
ha smesso di ampliarsi: i più piccoli avranno l' occasione di cimentarsi in un laboratorio di pittura,
mentre gli appassionati potranno ammirare i raduni di auto e Vespa d' epoca, organizzati
rispettivamente dal Club Vecchie Ruote di Bondeno e dal Vespa Club Ferrara. La pedalata potrà
liberamente essere svolta in solitaria o in gruppo, ma importante sarà interpretare il percorso nel pieno
rispetto delle norme stradali e di sicurezza. In caso di maltempo, l' evento verrà rimandato alla
domenica successiva; per ogni altra informazione il numero da contattare è 339/3397272 di Mario
Sforza.
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Il prefetto in tour tra gli impianti del Consorzio di
Bonifica
Campanaro alla scoperta della tradizione ferrarese: "Pilastri su cui regge l' intero
sistema agricolo e la sicurezza idraulica"

Una intera giornata, quella di ieri, dedicata dal
prefetto di Ferrara, Michele Campanaro, alla
visita in provincia di impianti e strutture del
Consorzio di Bonifica "Pianura di Ferrara",
accompagnato dal presidente dell '  ente
conso r t i l e ,  F ranco  Da l l e  Vacche ,   da
amministratori locali e dai vertici delle forze
dell' ordine territoriali. Nel corso della visita 
organizzata come "seminario itinerante", che
ha toccato gl i   impiant i   idrovori  di  Sant '
Antonino, Baura, Marozzo e Codigoro, quest'
u l t imo  immor ta la to  con  le  sue  famose
ciminiere nelle tele di De Chirico  sono stati
i l lustrati al rappresentante del governo i
principali aspetti dell' attività del Consorzio, di
rilevanza strategica ai fini della gestione
complessiva del territorio. Il prefetto ha così
avuto modo di conoscere la realtà di uno dei
Consorzi di Bonifica più importanti d' Italia, sia
per consistenza di contribuenza, che per entità
delle opere di bonifica, con una superficie
complessiva del comprensorio di 256.733 ha
ed una estensione di canali di oltre 4.000 km.
"Il complesso di infrastrutture di bonifica di
questo territorio  ha sottolineato il prefetto 
rappresenta uno dei pilastri su cui regge non
solo l' intero sistema agricolo provinciale ma,
ancor di più, l' intera sicurezza idraulica del
territorio, considerata la vulnerabilità di una provincia che, per il 50%, risulta ad una quota idrometrica
inferiore a quella del mare". La provincia di Ferrara vanta un' antica tradizione nelle attività di bonifica,
iniziata fin dal dominio degli Estensi e che, a partire dalla metà dell' 800, con l' introduzione di macchine
a vapore per l' azionamento delle idrovore di sollevamento delle acque, è proseguita con lo sviluppo di
tecniche di alto valore ingegneristico unanimemente apprezzate, grazie alle quali è stato possibile
realizzare una rete di apparati idraulici oggi all' avanguardia, non solo in Italia.
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No all' allargamento della discarica di Finale
Bondeno, il consiglio si esprime. Fabbri: «Impatto negativo sul nostro territorio» Il Pd si
astiene e critica la giunta leghista: «Siete ambientalisti solo in casa d' altri»

BONDENO Passa, ma con i soli voti della
maggioranza, l' ordine del giorno proposto dal
presidente del consiglio comunale, Alan
Fabbri. Un documento giudicato «doveroso»
dal proponente, per una battaglia (che vede
già in prima linea il Comune di Finale Emilia e
le associazioni ambientaliste del Modenese)
contro il progetto di aumento volumetrico della
discarica di Finale Emilia, che fu presentato
nel 2015 alla Provincia di Modena, dove era
iniziata la procedura di Valutazione di impatto
ambientale da parte della società Feronia Srl,
partecipata al 70% da Herambiente Spa.
Fabbri propone un' analogia con l' opposizione
al  deposi to gas che s i  sarebbe dovuto
rea l i zza re  a  R iva ra .  Anche   in  ques ta
circostanza, la posizione del Comune di
Bondeno è circostanziata dalle «ripercussioni
che si  potrebbero avere  in  futuro per  i l
territorio». Luca Pancaldi (Civica per Bondeno)
evidenzia come «trattare questioni ambientali
sia sempre molto delicato, ma dal confronto
avuto con i cittadini mi sono accorto come
questo argomento sia poco conosciuto».
Pancaldi apprezza l' intraprendenza che ha
portato alla presentazione di questo atto, ma
non intende sostenere un odg che «sarebbe
dovuto essere supportato da motivazioni tecniche». L' astensione di Pancaldi è imitata dal Pd:
Tommaso Corradi sottolinea come «si affronti un ordine del giorno su Finale Emilia, per il possibile
incremento del passaggio di mezzi pesanti, ma non si fa altrettanto per le numerose problematiche
ambientali del nostro territorio. Per esempio, per il continuo passaggio di trattori trasportanti liquami
sulle nostre strade  dice Corradi . Per la gente di Scortichino avrà certamente una rilevanza, ma non
vogliamo rientrare in questa dialettica e per questo ci asterremo».
Fabbri evidenzia come, all' epoca della sua amministrazione, «altri progetti impattanti, che pure
presentavano certezze sul piano tecnico, non siano stati accolti in maniera supina: esiste un aspetto
sociale e morale su cui riflettere. La stessa riflessione è alla base della nostra contrarietà al progetto di
Finale Emilia, che non porterà alcun beneficio al nostro territorio ed a quello finalese».
L' osservatorio "Ora tocca a noi" sottolinea come «nell' aula consigliare di Bondeno, i toni e i sentimenti
portati al centro della discussione  spiega in una nota l' osservatorio modenese  sono stati espressi
con lo stesso fervore dei cittadini di Finale Emilia». La petizione già propagandata nel Modenese si
allargherà presto anche a Bondeno e Cento.
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Tresigallo, domani acqua a singhiozzo

TRESIGALLO Per lavori di manutenzione alla
rete idrica, nella giornata di domani è prevista
la sospensione dell' acqua nelle vie Reggio
Pasquali, Werther Brina, Bisa e del Mare a
Tresigallo. L' intervento del personale di Cadf
(Consorzio acque Delta Ferrarese) è previsto
dalle 8 alle 18, ma in caso di maltempo i lavori
slitteranno al giorno successivo. Alla riapertura
dei rubinetti si potrebbero verificare cali di
pressione o acqua torbida, ma saranno
fenomeno di pochi minuti.
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bando

L' acqua sarà chiusa Rifornimento dall' autobotte

BANDO Domani, dalle 8.30 alle 12.30, causa
lavori di manutenzione al serbatoio idrico di
Bando nel comune di Argenta, sarà interrotta l'
erogazione dell' acqua nella zona centrale di
Bando. Sarà attivato un servizio gratuito di
distribuzione acqua potabile con un' autobotte
posizionata in via Diciotto Aprile 1945. Nella
giornata di giovedì i lavori di manutenzione
proseguiranno e potrebbero verificarsi lievi cali
di pressione alla rete idrica a servizio del
c e n t r o   d i   B a n d o   c h e ,   t u t t a v i a ,   n o n
implicheranno ulteriori interruzioni. In caso di
maltempo i lavori saranno riprogrammati.
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portomaggiore

Stasera incontro sulle trivellazioni nel Mezzano

PORTOMAGGIORE  Su   r i c h i e s t a   de l
Coordinamento No Triv, l' Unione Valli e
Delizie ha accettato un incontro pubblico
stasera al le 21 nel la sala consi l iare di
P o r t o m a g g i o r e .   A   s u o   t e m p o   i l
Coordinamento,  inviò al  Ministero del l '
ambiente osservazioni molto critiche sull'
impa t to  amb ien ta le  de l la  p ia t ta fo rma
trivellatrice nell' area del Mezzano, ricordando
che gli 11.000 ettari della Bonifica sono coperti
da vincoli e che solo il decreto Sblocca Italia
ha consentito l' apertura del cantiere. Ora l'
americana Allean Resources sta lavorando su
un pozzo ex Eni e ha trovato una sacca di gas
me t a no   c h e   i n t e n de   e s t r a r r e   f i n o   a
esaurimento. (m.b.
)
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nel weekend raccolta firme anticalotte

Rifiuti abbandonati al parco Rendine (Gol): lì da 10
giorni

I rifiuti abbandonati continuano a far discutere
e infuriare. I gruppi di podisti che frequentano
abitualmente la ciclopedonale di via Gramicia
da   g i o r n i   d e vono   d r i b b l a r e   i   s a c c h i
abbandonati, e in diversi casi distrutti dagli
animali selvatici, «presenti da almeno 10
giorni», dovendo «respirare a pieni polmoni
un' aria fetida con puzza da topo morto» è la
descrizione contenuta da un' interpellanza di
Francesco Rendine (Gol). Il consigliere civico
arriva a chiedere al sindaco «quali sono i rischi
per la salute dei podisti che respirano a pieni
polmoni l ' aria infetidita della carogne di
animali». In realtà la zona del Parco urbano a
ridosso di via Gramicia alterna da tempo
segnalazioni di abbandoni di rifiuti con pulizie
straordinarie da parte di Hera, ma dopo
pochissimi giorni la situazione torna al punto di
prima.
Il Laboratorio civico di ispirazione M5s si
sofferma invece sul problema degli abbandoni
lungo i canali di campagna, evidenziato dal
Consorzio di Bonif ica con i l  boom delle
segnalazioni nei primi quattro mesi del 2018.
«Il sistema delle calotte non funziona e sta
creando un danno ambientale di  ampie
proporzioni che è difficilmente controllabile»
evidenzia la lista. Per modificarlo il Laboratorio civico sostiene la raccolta di firme organizzata per
sabato 26 e domenica 27 in corso Martiri dal Comitato Mi rifiuto.
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ARGENTA

La cura del territorio in un incontro

La cura del territorio in un incontro La cura del
territorio è una responsabilità comune: le
trasformazioni territoriali e i cambiamenti
climatici, con il rinnovato quadro normativo per
il mantenimento dell'invarianza idraulica e la
riduzione del rischio alluvionale, richiedono
una consapevolezza diffusa e condivisa delle
regole indispensabili per la manutenzione del
sistema idraulico di superficie. In occasione
della Settimana nazionale della Bonifica 2018,
la Bonifica Renana propone il 10º workshop
sul la r isorsa  idr ica,   incontro r ivol to ad
amm i n i s t r a t o r i   e   t e c n i c i   d e g l i   e n t i
locali,operatori territoriali e professionisti, in
programma venerdì al le 10 al l ' impianto
idrovoro in via Saiarino 5.
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Contributi Bonifica Uffici a disposizione dei
contribuenti
BONDENO. Il Consorzio della Bonifica Burana informa che sono in spedizione gli avvisi
di pagamento. I consorziati che intendono verificare la propria posizione contribuente, o
con l' obiettivo di...

BONDENO. Il Consorzio della Bonifica Burana
informa che sono in spedizione gli avvisi di
pagamento. I consorziati che intendono
verificare la propria posizione contribuente, o
con l' obiettivo di chiedere altre informazioni
possono rivolgersi di persona al Consorzio alla
sede di Bondeno (via Vittorio Veneto, 48/50)
dal lunedì al venerdì dalle 8.30 alle 12.30.
Informazioni telefoniche (0532/893010)
possono essere  r ich ieste  ogni   lunedì ,
mercoledì e giovedì pomeriggio dalle 14.30
alle 17.
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Finalmente le fogne lungo via Tassi
Comune di Bondeno e Hera realizzeranno la rete in estate L' intervento atteso da tempo
costerà circa 50mila euro

BONDENO «Un clima di perfetta condivisione
degli obiettivi, da parte del Comune e di Hera,
ed anche dei privati della zona, ci consentirà
finalmente di dare risposte ai cittadini di via
Tassi». Con queste parole, l' assessore ai
lavori pubblici, Marco Vincenzi, ha concluso l'
incontro svoltosi in municipio, nei giorni scorsi,
che dovrebbe pref igurare  la  def in i t iva
r isoluzione del l '  assenza del l '   impianto
fognario. Servizio di igiene pubblica che i
cittadini chiedevano da anni a gran voce.
All' incontro erano presenti, oltre a Vincenzi,
anche il presidente del consiglio comunale,
Alan Fabbri, Maria Orlandini e Maurizio
Zambonelli (ufficio tecnico) ed Irene Grechi del
servizio Ambiente e valutazione di impatto
ambientale, oltre ai rappresentanti di Hera e
Clara, e i privati con i quali si è intrapreso il
discorso. «I cittadini attendevano questo
impegno da lungo tempo  precisano Marco
Vincenz i  ed A lan Fabbr i     e   r i ten iamo
doveroso arrivare ad una conclusione, dal
momento che in quella zone operano due
importanti attività produttive, ma si trovano
anche il deposito degli autobus di Tper e un
capannone di Clara Spa».
Nello specifico, «intendiamo sanare una
situazione insostenibile  sottolinea Vincenzi  che riguarda gli scarichi fognari delle acque nere».
Il Comune ed Hera prevedono di poter procedere durante l' estate con i lavori, che dovrebbero avere un
costo stimato attorno ai 50mila euro. Per il resto, è stata risolta la questione del passaggio degli autobus
di Tper: «L' azienda che si incaricherà dei lavori  tiene a precisare Marco Vincenzi  ha previsto l'
entrata serale nel deposito degli autobus, mentre durante il giorno predisporremo un' area di sosta in
via Rossaro, in modo da non arrecare disagi alla gestione del trasporto pubblico».
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In più di 500 sulle bici per la Straburana

BONDENO Oltre cinquecento partecipanti,
con gruppi arrivati da Ferrara, Finale Emilia,
Vigarano Mainarda e anche da Carbonata Po.
La Straburana ha confermato i suoi "grandi
numeri" con una partecipazione massiccia, per
un ciclo raduno aperto a tutti ed a ritmi soft,
che ha permesso di riscoprire le meraviglie
paesaggistiche e le idrovore sparse nel
territorio. A salutare una parte di ciclisti, partiti
dal municipio di Bondeno, anche il deputato
Emanuele Cestari, l' assessore Cristina Coletti
e Mario Sforza, che ha svolto la regia dell'
evento organizzato dal Consorzio di Bonifica.
(mi.pe.
)
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Cura del territorio in un convegno

La cura del territorio è una responsabilità
comune, la quale richiede una consapevolezza
diffusa e condivisa delle regole indispensabili
per la manutenzione del sistema idraulico di
superficie.
In occasione della Settimana nazionale della
Bonifica 2018, la Bonifica Renana propone il
10º workshop sulla risorsa idrica, incontro
rivolto ad amministratori e tecnici degli enti
locali,operatori territoriali e professionisti, in
programma domani dalle 10 all ' impianto
idrovoro, in via Saiarino 5.
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Distribuzione acqua, poche richieste
lavori a bando

Non c' è stato l' assalto all' autobotte, in via
Dic iot to  Apr i le  a Bando,  che era s tato
predisposto per la distribuzione dell' acqua, a
seguito dell' interruzione del servizio idrico di
ier i  a  causa di  a lcuni   lavor i .   I  c i t tadin i
evidentemente si erano organizzati.
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Spiaggia dove c' era l' acqua Liberato il canale
Gobbino
Lido Spina. Garantito il ricambio idrico spostando dodicimila metri cubi di terra I lavori
sono stati accompagnati da azioni a tutela delle specie protette

LIDO SPINA Ultimati in questi giorni i lavori di
manutenzione del canale Gobbino a ridosso
delle Vene di Bellocchio al Lido di Spina.
I lavori, affidati a fine gennaio scorso dall' Ente
di gestione per i parchi e le biodiversità Delta
de l  Po ,   ne l l a   sua  qua l i t à  d i   s t az ione
appaltante, al "Consorzio Contarinese Escavi
e Trasporti", erano finalizzati al mantenimento
dell' officiosità idraulica, ovvero della perfetta
circolazione dell' acqua, della foce.
«L'  intervento è stato ul t imato sabato 
annunc ia   la  d i re t t r ice de i   lavor i  Mai ra
Passarella ;  l '  area era completamente
interrita ed era emersa una spiaggia che
superava di oltre 90 centimetri il livello del
mare. Abbiamo scavato circa 500 metri lineari
di parte interrita del tratto terminale del canale
Gobbino, che periodicamente si ostruisce,
come avviene alla foce del Logonovo, a causa
del movimento ondoso verso riva».
I lavori, di importo attorno ai 70mila euro,
somma a cui è stato applicato il ribasso a base
d' asta, sono stati effettuati mediante il ricorso
a un escavatore idraulico che ha scavato un
canale di dieci metri di larghezza e due metri
di profondità.
La movimentazione complessiva di terreno è
di circa 12mila metri cubi. L' appalto è stato curato da Maria Pia Pagliarusco, che l' 11 maggio scorso ha
superato la selezione pubblica per il conferimento dell' incarico a tempo determinato di direttore del
Parco del Delta. Si tratta del secondo, prestigioso incarico ai vertici dell' ente, in attesa della istituzione
del parco interregionale del Delta del Po, dopo l' approvazione della legge che unifica il Parco Veneto e
quello emilianoromagnolo sotto un' unica regia.
L' escavo del canale Gobbino, ritenuto dalla stessa Pagliarusco «indispensabile, un altro obiettivo
raggiunto», è stato accompagnato da una serie di azioni di tutela dell' avifauna, con particolare
riferimento al fratino».
L' area interessata ricade in una riserva naturale dello Stato  sottolinea la direttrice dei lavori, Maira
Passarella , e i lavori sono stati concertati con i carabinieri forestali, perché questo è il periodo di
schiusa del fratino. I militari hanno accompagnato tutti i giorni gli operai per un chilometro e mezzo a
sud del bagno Jamaica, assicurando una scorta preziosa. Ci hanno dato una mano formidabile e per
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questo desidero ringraziarli».
A completamento dell' opera, l' area è stata recintata per agevolare la schiusa dei pulli sulla sabbia.
Katia Romagnoli.
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CODIGORO IL SINDACO ASSICURA: «SONO IN ARRIVO LE FOTOTRAPPOLE»

Dentro al canale una discarica selvaggia

SONO PASSATI tre anni e mezzo dall' avvio
della raccolta dei rifiuti porta a porta. Un
meccanismo, come evidenziato nell' ultimo
consiglio comunale, perfettibile, che pone la
problematica degli abbandoni selvaggi. In una
zona residenziale, di recente costruzione, nelle
vicinanze dell' ex ospedale e anche lungo il
canale Argine Assunteria, proprio di fronte a
via Pomposa Nord, a due passi dal centro, di
f ronte a v i l le t te,  at t iv i tà produt t ive,  un
supermarket e un distributore di carburanti.
L' ABBANDONO di rifiuti riguarda il piccolo
canale di  raccordo e scolo nel quale si
accumulano diverse decine di guanti in pvc,
quelli utilizzati dai clienti, per motivi igienici,
nei punti vendita alimentari, ma anche in altri
esercizi commerciali. In quella parte di canale,
che si divide all' incrocio con via Pomposa, via
don Bosco e Argine Assunteria, si accumulano
guanti, sacchetti di plastica, quindi risalenti al
2017, prima dell' obbligo di utilizzo di quelli
biodegradabili, alcune bottiglie di plastica di
detergenti, pezzi di polistirolo ed altri rifiuti. In
poche parole non una bella vista e un segnale
di degrado e inciviltà.
Il sindaco Sabina Alice Zanardi, è stata interpellata per capire quali azioni l' amministrazione intende
adottare per risolvere la situazione, non solo del canale di Argine Assunteria, ma anche della zona
residenziale nei pressi dell' ex ospedale. «Anche se non assume livelli preoccupanti, per Codigoro ed il
suo territorio  spiega Zanardi  non si può non considerare il problema di abbandono dei rifiuti. Devo
dire che quello del canale di via Argine Assunteria è alquanto curioso e si cercherà di trovare una
soluzione che sia il più veloce possibile. Soluzione questa che deve essere considerata prima dell'
arrivo delle due fototrappole che saranno installate, in diversi periodi dell' anno e in diverse zone del
territorio comunale. Purtroppo si deve sempre tenere presente che ci sono comportamenti non
particolarmente urbani, da parte di chi pensa che abbandonare i rifiuti possa essere una soluzione a
non meglio definiti problemi. Ora cercheremo, come detto di arrivare anche ad una soluzione per il
tratto di canale di Argine Assunteria, magari con una prima opera di pulizia, poi con le fototrappole si
vedrà».
Maria Rosa Bellini © RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Lavori al servizio idrico a Poggio Renatico
Si verificheranno cali di pressione anche in alcune frazioni del Comune di Ferrara

Oggi giovedì 24 maggio, dalle 8 alle 18, causa
lavori di riparazione a una condotta idrica in
prossimità del territorio comunale di Poggio
Renatico, si verificheranno cali di pressione
nell' erogazione nelle frazioni di San Martino,
Montalbano e San Bartolomeo in Bosco nel
Comune di Ferrara, e in tutto il Comune di
Poggio Renat ico.   In questo comune s i
potranno verificare anche fenomeni di torbidità
del l '  acqua.  Al   r ipr is t ino del  serv iz io è
opportuno lasciare scorrere l' acqua per alcuni
minuti prima dell' utilizzo.
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Venerdì, 25 maggio 2018
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Cacciatori ferraresi salvano un capriolo in difficoltà

SANTA MARIA CODIFIUME Tre cacciatori, fra
i   q u a l i   u n o   d i   C o d i f i u m e   e   u n o   d i
Portomaggiore, ieri attorno alle 14.30 hanno
salvato un grande capriolo in difficoltà nel
canale Emilianoromagnolo, vicino a Granarolo
Emilia (Bo). I cacciatori hanno chiamato i vigili
del fuoco, ma prima ancora del loro intervento
sono riusciti a guidare l' animale fino a una
rampa, la quale gli ha permesso di risalire e
me t t e r s i   i n   sa l vo ,   co r r endo   l i be ro   i n
campagna.
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argenta

Oggi un convegno sul clima e i nuovi rischi idraulici

ARGENTA Le trasformazioni territoriali e i
cambiamenti climatici, insieme al rinnovato
quadro normativo per il mantenimento dell'
invarianza idraulica e la riduzione del rischio
alluvionale, richiedono una consapevolezza
diffusa e condivisa delle regole indispensabili
per la manutenzione del sistema idraulico di
superficie.
In occasione della Settimana nazionale della
Bonifica, la Bonifica Renana propone il 10°
Workshop sulla risorsa idrica, tradizionale
incontro d i  approfondimento r ivol to ad
amministratori e tecnici degli enti locali,
professionisti ed operatori territoriali. L'
appuntamento è per oggi, dalle ore 10, all'
impianto idrovoro di via Saiarino 5 ad Argenta.
Dopo l' introduzione di Giovanni Tamburini
(presidente della Bonifica Renana), sono
previs te  le   re laz ioni  d i  Davide Cestar i
(direttore amministrativo del consorzio) sul
tema "Regolamento di polizia idraulica nel
quadro normativo" e di Francesca Dallabetta (
direttore area tecnica) su "Disposizione
tecniche per una corretta gestione del reticolo
di bonifica". Alle 11.30 dibattito e un' ora dopo
le conclusione.
La partecipazione al convegno per gli iscritti
all' ordine dei dottori agronomi e forestali darà luogo all' attribuzione di crediti formativi.
A fine convegno, la Bonifica Renana ospiterà i partecipanti per un rinfresco, in valle, al Casetto del
Pescatore (confermare la propria partecipazione e permanenza a pranzo tramite mail a
segreteria@bonificarenana.it).
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In più di 500 sulle bici per la Straburana
BONDENO. Oltre cinquecento partecipanti, con gruppi arrivati da Ferrara, Finale Emilia,
Vigarano Mainarda e anche da Carbonata Po. La Straburana ha confermato i suoi
"grandi numeri" con una...

BONDENO. Oltre cinquecento partecipanti,
con gruppi arrivati da Ferrara, Finale Emilia,
Vigarano Mainarda e anche da Carbonata Po.
La Straburana ha confermato i suoi "grandi
numeri" con una partecipazione massiccia, per
un ciclo raduno aperto a tutti ed a ritmi soft,
che ha permesso di riscoprire le meraviglie
paesaggistiche e le idrovore sparse nel
territorio. A salutare una parte di ciclisti, partiti
dal municipio di Bondeno, anche il deputato
Emanuele Cestari, l' assessore Cristina Coletti
e Mario Sforza, che ha svolto la regia dell'
evento organizzato dal Consorzio di Bonifica.
(mi.pe.)
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Spiaggia dove c' era l' acqua Liberato il canale
Gobbino
Lido Spina. Garantito il ricambio idrico spostando dodicimila metri cubi di terra I lavori
sono stati accompagnati da azioni a tutela delle specie protette

LIDO SPINA. Ultimati in questi giorni i lavori di
manutenzione del canale Gobbino a ridosso
delle Vene di Bellocchio al Lido di Spina. I
lavori, affidati a fine gennaio scorso dall' Ente
di gestione per i parchi e le biodiversità Delta
de l  Po ,   ne l l a   sua  qua l i t à  d i   s t az ione
appaltante, al "Consorzio Contarinese Escavi
e Trasporti", erano finalizzati al mantenimento
dell' officiosità idraulica, ovvero della perfetta
circolazione dell '  acqua, del la foce. «L'
intervento è stato ultimato sabato  annuncia la
direttrice dei lavori Maira Passarella ; l' area
era completamente interrita ed era emersa
una spiaggia che superava d i  o l t re  90
centimetri il livello del mare. Abbiamo scavato
circa 500 metri lineari di parte interrita del
tratto terminale del canale Gobbino, che
periodicamente si ostruisce, come avviene alla
foce del Logonovo, a causa del movimento
ondoso verso riva». I lavori, di importo attorno
ai 70mila euro, somma a cui è stato applicato il
ribasso a base d' asta, sono stati effettuati
mediante il ricorso a un escavatore idraulico
che ha scavato un canale di dieci metri di
larghezza e due metr i  di  profondità. La
movimentazione complessiva di terreno è di
circa 12mila metri cubi. L' appalto è stato
curato da Maria Pia Pagliarusco, che l' 11
maggio scorso ha superato la selezione pubblica per il conferimento dell' incarico a tempo determinato
di direttore del Parco del Delta. Si tratta del secondo, prestigioso incarico ai vertici dell' ente, in attesa
della istituzione del parco interregionale del Delta del Po, dopo l' approvazione della legge che unifica il
Parco Veneto e quello emilianoromagnolo sotto un' unica regia. L' escavo del canale Gobbino, ritenuto
dalla stessa Pagliarusco «indispensabile, un altro obiettivo raggiunto», è stato accompagnato da una
serie di azioni di tutela dell' avifauna, con particolare riferimento al fratino». L' area interessata ricade in
una riserva naturale dello Stato  sottolinea la direttrice dei lavori, Maira Passarella , e i lavori sono stati
concertati con i carabinieri forestali, perché questo è il periodo di schiusa del fratino. I militari hanno
accompagnato tutti i giorni gli operai per un chilometro e mezzo a sud del bagno Jamaica, assicurando
una scorta preziosa. Ci hanno dato una mano formidabile e per questo desidero ringraziarli». A
completamento dell' opera, l' area è stata recintata per agevolare la schiusa dei pulli sulla sabbia. Katia
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Romagnoli.
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Oggi un convegno sul clima e i nuovi rischi idraulici
ARGENTA. Le trasformazioni territoriali e i cambiamenti climatici, insieme al rinnovato
quadro normativo per il mantenimento dell' invarianza idraulica e la riduzione del rischio
alluvionale,...

ARGENTA. Le trasformazioni territoriali e i
cambiamenti climatici, insieme al rinnovato
quadro normativo per il mantenimento dell'
invarianza idraulica e la riduzione del rischio
alluvionale, richiedono una consapevolezza
diffusa e condivisa delle regole indispensabili
per la manutenzione del sistema idraulico di
superficie. In occasione della Settimana
nazionale della Bonifica, la Bonifica Renana
propone il 10° Workshop sulla risorsa idrica,
tradizionale incontro di approfondimento
rivolto ad amministratori e tecnici degli enti
locali, professionisti ed operatori territoriali. L'
appuntamento è per oggi, dalle ore 10, all'
impianto idrovoro di via Saiarino 5 ad Argenta.
Dopo l' introduzione di Giovanni Tamburini
(presidente della Bonifica Renana), sono
previs te  le   re laz ioni  d i  Davide Cestar i
(direttore amministrativo del consorzio) sul
tema "Regolamento di polizia idraulica nel
quadro normativo" e di Francesca Dallabetta (
direttore area tecnica) su "Disposizione
tecniche per una corretta gestione del reticolo
di bonifica". Alle 11.30 dibattito e un' ora dopo
le conclusione. La partecipazione al convegno
per gli iscritti all' ordine dei dottori agronomi e
forestali darà luogo all' attribuzione di crediti
formativi. A fine convegno, la Bonifica Renana
ospiterà i partecipanti per un rinfresco, in valle, al Casetto del Pescatore (confermare la propria
partecipazione e permanenza a pranzo tramite mail a segreteria@bonificarenana.it ).
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'Il Nocchiere' di Michelangelo Galliani nell'ecomuseo
della Bonifica di Marozzo
Svelata l'opera vincitrice del concorso nazionale di scultura promosso dal Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara insieme al Dosso Dossi

di Giuseppe Malatesta Marozzo. Sarà Il
Nocchiere', la scultura dell'artista reggiano
Michelangelo Galliani, ad impreziosire da oggi
l'ottocentesco impianto idrovoro di Marozzo.
L'opera, ritratto efficace del contesto storico
richiamato dal luogo che la accoglie, è quella
premiata nell'ambito del De Aqua et Terra',
concorso nazionale di scultura promosso dal
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, alla
sua prima edizione. Nell'impianto che oggi
ospita l'Ecomuseo della Bonifica, alle porte di
Lagosanto, il presidente del Consorzio Franco
Dalle Vacche ha portato all 'attenzione il
percorso intrapreso in collaborazione con il
liceo artistico ferrarese Dosso Dossi' per
arricchire il percorso museale con un'opera
o r i g i n a l e  c h e  n o n  r i c h i a m a s s e
necessariamente elementi di archeologia
industriale. L'idea perseguita è stata quella di
un museo a cielo aperto, inserito in una
struttura che rappresenta lei stessa un arredo
del territorio e ne racchiude un tratto identitario
forte. L' idea di coinvolgere l ' ist i tuzione
scolastica, alunni e docenti del Dosso Dossi,
n e l l a  r e d a z i o n e  d e l  b a n d o  e  n e l l a
commissione selezionatrice (che ha accolto
anche una studentessa) è stata una scelta
naturale, un normale completamento del
rapporto che ci lega al mondo della scuola, tra progetti e attività di alternanza rivolte ai giovani studenti.
Una figura androgina, poggiata su uno scafo carico di merci, è la protagonista della scultura di Galliani,
che rileva come il legame con i territorio non sia solo nel soggetto, ma anche nella scelta dei materiali,
piombo e terracreta integrati in una realizzazione bicromatica. È apprezzabile l'intenzione di enti e
amministrazioni del territorio di volerlo abbellire attraverso l'arte, oltre che mettendo in mostra e
valorizzando il patrimonio architettonico già presente ha commentato l'artista di Montecchio Emilia
durante la premiazione. Opere fortemente comunicative come questa ha aggiunto Della Vacche
rappresentano il miglior viatico di introduzione al racconto del Consorzio di Bonifica, che nei suoi archivi
storici e in questo museo conserva un patrimonio inestimabile e di grande valore, oggi ulteriormente
arricchito. A Galliani le congratulazioni del sindaco di Lagosanto Maria Teresa Romanini, accompagnata
dall'assessore alla cultura Antonella Mazzotti, e della docente del Dosso Dossi' Mara Gessi, tra i
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membri della commissione giudicatrice: Per noi è stato un onore, non tutte le scuole hanno questa
possibilità. Abbiamo ricevuto adesioni di qualità, non è stato semplice scegliere ma Il Nocchiere' ci ha
certamente affascinato immediatamente per la sua interpretazione sensibile e universale che andrà a
rafforzare l'identità di questo impianto storico.
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cento

Lavori, si prosegue con via Barbieri

Proseguiranno su via Barbieri, i lavori di
riqualificazione delle strade del Centese. Svolti
ieri gli ultimi interventi di via Monsignore di
Sopra e la messa in quota dei pozzetti in via
Ghisell ini, che sarà terminata quando i l
Consorzio di Bonifica invierà l' autorizzazione
per il tombinamento del canale, dopo di che si
potrà procedere a una risistemazione della
strada per altri 70 metri.
Poi ci si sposterà in via Barbieri, dove è
cominciato il rifacimento dei marciapiedi.

29 maggio 2018
Pagina 17 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Riqualificazione stradale, via Barbieri

Cento. I lavori di riqualificazione delle strade
del territorio centese proseguono a ritmo
sostenuto. Lunedì 28 si è messo mano agli
interventi di ultimazione di via Monsignore di
Sopra e alla messa in quota dei pozzetti in via
Ghisellini, che sarà terminata al momento in
c u i   i l   C on s o r z i o   d i   B on i f i c a   i n v i e r à
l'autorizzazione per i l tombinamento del
canale, dopo la quale si potrà procedere a una
risistemazione in profondità della strada per
un tratto di altri 70 metri. Ci si sposterà quindi
in via Barbieri, dove è cominciato il rifacimento
dei marciapiedi. Qui è necessario intervenire
per r ipr ist inare  le maggiori   i rregolari tà,
sconnessioni e reticolature dovute all'usura e
a l la  mancanza d i   recent i   in te rvent i  d i
manutenzione ordinaria, così da garantire ai
residenti adeguate condizioni di sicurezza .
L'intervento è previsto per una lunghezza
complessiva di 170 metri :  sono previst i
interventi di riempimento e risagomatura del
tratto più sconnesso mediante stesura di uno
stato di collegamento in binder, nonché il
rifacimento della pavimentazione. Sarà inoltre
eseguito un intervento di raccordo dei chiusini
d e l l e   r e t i   d i   s o t t o s e r v i z i   a l l a   n uo va
pavimentazione stradale.
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il traghetto

Interventi sulle sponde per il servizio fluviale

Procedono intanto i lavori di adeguamento
sulle due sponde in vista del servizio navetta
via fiume che sarà istituito dall' 11 giugno con
la chiusura totale al traffico del ponte. Im
preparazione del servizio di navetta, al pontile
di Santa Maria Maddalena è stato messo in
sicurezza l' attracco ed è stata collocata una
pedana in legno antiscivolo.
Sul lato ferrarese, dove l' intervento si è
profilato sin dall' inizio più consistente, è già
stata realizzata la prima parte del parapetto
che dalla sommità arginale conduce all' Arci
pesca at t raverso un sent iero che sarà
ricoperto con materiale stabilizzato.
Entro l' 11 giugno, data di inizio dei lavori sul
ponte e del servizio di trasporto col traghetto,
sarà collocata una passerella, in sostituzione
di quella esistente, lunga 12 metri e larga 1,20,
e una rampa in tubi innocenti che permetterà
di accedere dall' Arci pesca alla banchina e,
quindi, al percorso verso l' argine.
È confermata per oggi  l '  apertura del lo
sportello in delegazione comunale a Santa
Maria Maddalena (piazza Maggiore, 1) per la
sottoscrizione del contratto Telepass family e
ritiro dell' apparecchio.
Gli orari: da lunedì al venerdì 8.3012.30 e 15
18.30, sabato 8.3012.30 e 14.3018 (tranne sabato 2 giugno), domenica 3 e 10 giugno dalle 911.30.
Lo sportello di Santa Maria Maddalena sarà a disposizione anche per i residenti dei Comuni di Stienta,
Gaiba, Fiesso Umbertiano, Pincara e Canaro. Molte persone residenti in questi Comuni percorrono
infatti ogni giorno il ponte per recarsi a Ferrara per lavoro. In tutto si calcola che i passaggi giornalieri
(andata e ritornino) siano pari a ventiduemila.
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Siccità, l' Emilia Romagna scende in campo
Già in funzione le condotte interrate in pressione e la distribuzione tramite i canali a cielo
aperto gestiti dal Consorzio di bonifica della Romagna Occidentale. E intanto l' Anbi
rende noto che nella diga di Mignano (Pc) si è raggiunta la quota massima

Se nell' inverno appena trascorso si sono
avute precipitazioni superiori alla media degli
ultimi anni, soprattutto a cavallo dei mesi di
febbraio e marzo, la stagione primaverile è
p a r t i t a   a l l '   i n s e g n a   d i   t empe r a t u r e
straordinariamente elevate e condizioni di
tempo sereno, a parte qualche rovescio
temporalesco che però s i  è dimostrato
insufficiente per l' approvvigionamento idrico.
Era quindi inevitabile che, in un territorio
caratterizzato dalla massiccia presenza di
colture agricole idroesigenti, dovesse ripartire
tempestivamente l' attività di distribuzione
irrigua svolta dal Consorzio di bonifica della
Romagna Occidentale . I sistemi irrigui in
gestione al Consorzio, accomunati da una
medesima fonte di alimentazione che è il
Canale emiliano romagnolo (Cer), sono di due
tipi : la distribuzione tramite condotte interrate
in pressione e consegna all' azienda agricola a
mezzo di idranti muniti di contatori, presenti
principalmente nella porzione di comprensorio
a monte del Cer e la distribuzione tramite i
canali di bonifica a cielo aperto, che riguarda
la porzione di comprensorio a valle del Cer.
Quest' ultima viene mantenuta, in assenza di
alternative, finché non verranno realizzate reti
distributive più efficienti dietro concessione di
finanziamenti pubblici dello Stato o della regione. A tal riguardo, è stata da poco presentata la domanda
di assegnazione del sussidio previsto dal Psr regionale per il finanziamento di un nuovo sistema irriguo
di condotte interrate in pressione, denominato " via Pero ", a servizio di un territorio a Nord di Lugo,
compreso in linea di massima tra il Senio, la via Quarantola e l' abitato di Fusignano. Il progetto prevede
che l' acqua distribuita, di fonte Cer, sia accumulata nell' invaso noto ai lughesi come "buche Gattelli". Al
fine di contenere al massimo i prelievi dal Cer, il Consorzio ha cercato di dosare il più possibile l'
alimentazione dei vari sistemi in base alle richieste delle aziende agricole . Ciò nonostante, causa la
perdurante assenza di precipitazioni, alcuni sistemi già funzionano a pieno regime, in particolare quelli
degli impianti in pressione e dei principali vettori irrigui a cielo aperto. "Senza acqua irrigua non può
esserci frutticoltura e neppure certe colture seminative e orticole idroesigenti, che tanto contribuiscono a
sostenere il reddito e l' occupazione nella pianura e collina romagnola" afferma il presidente del
Consorzio Alberto Asioli . "Per questo il Consorzio sarà sempre in prima linea per soddisfare le richieste
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dei produttori, con l' occhio attento alla compatibilità economica e ambientale della propria attività" .
Diga di Mignano, dal collaudo al rilascio delle acque verso valle E' iniziata la tracimazione controllata
delle acque dall' invaso di Mignano , nel comune di Vernasca in provincia di Piacenza : così, la
procedura di collaudo della diga, gestita dal Consorzio di bonifica di Piacenza , è entrata nella fase
cruciale. Le acque infatti, dopo aver gradualmente riempito l' invaso nei giorni scorsi, sono arrivate ad
una quota tale da aver generato, come voluto dalla procedura, l' inizio dello "sfioro". "E' fondamentale
poter gestire il collaudo dell' opera in condizioni ordinarie e non durante eventi di piena. Solo un anno fa
 evidenzia Francesco Vincenzi , presidente dell' Anbi  sarebbe stato impensabile avviare una simile
procedura, perché stavamo vivendo un momento di grave siccità in Emilia Romagna. Le aumentate
potenzialità dell' opera incrementeranno la capacità di resilienza del territorio ai cambiamenti climatici" .
Raggiunta la quota di 337,80 metri sul livello del mare (vale a dire un volume di poco più di 11 milioni e
mezzo di metri cubi, cioè oltre 11 miliardi di litri), l' acqua verrà mantenuta a tale altezza per un periodo
di stazionamento; in seguito, il livello verrà abbassato gradualmente di 2 metri per tornare alla quota
attualmente autorizzata. "Finalmente restituiamo l' invaso , nella sua massima efficienza , ad un territorio
che ha cambiato volto dopo la realizzazione della diga" afferma Fausto Zermani , presidente del
Consorzio di bonifica di Piacenza. "Possiamo affermare che è stata gestita bene per quasi un secolo ed
oggi siamo nelle condizioni di mantenerla con moderna efficienza. L' attuale collaudo è il risultato dello
sforzo di tanti soggetti in oltre un decennio di opere di ristrutturazione" . "Ottenuto un esito positivo dal
collaudo, le potenzialità della diga segneranno un' importante tappa nella vita della Val d' Arda: da una
parte maggior forza alla funzione irrigua e dunque allo sviluppo dell' economia, mentre dall' altra l'
aumento delle capacità di contenimento delle piene a difesa del territorio" conclude il presidente dell'
Anbi.
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I gusci delle vongole per rifare gli argini
Porto Garibaldi, il progetto commissionato all' Istituto Delta Ecologia Applicata Il biologo:
«Il carbonato di calcio sgretolandosi, negli anni tornerà in acqua»

PORTO GARIBALDI Istituzioni al tavolo, per
individuare una soluzione all' annoso problema
dello smaltimento del capulerio, ad un mese di
distanza dal l '  operazione compiuta dai
carabinieri di Comacchio, in collaborazione
con la Polizia Provinciale di Ferrara e con i
militari dell' Ufficio Circondariale Marittimo di
Porto Garibaldi, sfociata in multe da 6.500
euro ciascuna, a carico di 7 pescatori.
L' incontro che si è svolto a Comacchio, al
quale hanno partecipato, tra gli altri, Graziano
Caramori e Cristina Barbieri dell' Istituto Delta
Ecologia Applicata, ha costituito un punto in
avanti rispetto ad un tema, quello della tutela
ambientale, sentito tanto dalle istituzioni locali,
quanto dai mitilicoltori, che hanno presentato
una bozza di progetto, ora al vaglio degli enti
competenti ad esprimersi. «Essendo un
prodotto naturale  interviene Vadi Paesanti,
presidente regionale di Federcoopesca
Confcooperative  si è proposto di riutilizzare il
capulerio nel rifacimento dei presidi di sponda
dei canali lagunari per un' altezza massima di
non oltre 30 centimetri sul livello del mare.
Gradualmente le maree e la terra emersa
saranno motivo di ricrescita della vegetazione.
Anziché ricorrere a sassi o ad altro materiale 
aggiunge Paesanti , abbiamo avanzato questa soluzione. Il carbonato di calcio di cui è composto il
capulerio, sgretolandosi, negli anni tornerà in acqua, i bivalvi lo filtreranno e tutto tornerà in natura».
Paesanti è fiducioso dell' accoglimento della proposta progettuale, anche alla luce di alcuni indirizzi,
relativi proprio al riutilizzo del capulerio, stabiliti dal Piano di Stazione del Parco del Delta del Po. Gli
enti a confronto, Comune, Parco del Delta, Arpae «visioneranno la bozza  assicura Paesanti  e ora l'
auspicio è quello che il progetto venga portato presto ad attuazione, nel rispetto dei numerosi vincoli
normativi delle aree interessate e in linea con il principio secondo cui nulla si crea, nulla si distrugge e
tutto si trasforma». Sull' iter delle multe salate, Paesanti sottolinea che «non hanno accelerato quello che
il consorzio Tre Ponti, che rappresento e che le associazioni di categoria, in accordo con il Comune
avevano già in itinere. Il progetto di riutilizzo del capulerio era già stato commissionato un anno fa all'
Istituto Delta Ecologia Applicata».
Katia Romagnoli©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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